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Vestirse de payaso no 
es delito: Edgar Veytia

*Dijo que el gobernador este martes se reunirá con quienes se dedican 
a este oficio de hacer reír a la gente, para darles certidumbre a su 
trabajo, por que vestirse de payaso no es un delito ya que llevan 
alegría, pero la gente que amenaza, que de alguna forma quiere 
asustar y desequilibrar a la sociedad, para eso está la policía.
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El pasado 15 de octubre del año en 
curso, la respetable logia simbólica 
Belisario Domínguez Palencia No. 21 
en coordinación con la Gran Logia del 
Estado de Nayarit, con motivo de su 
cuarto aniversario y en el marco del 
103 aniversario luctuoso del senador 
chiapaneco Belisario Domínguez, realizó 
con éxito su ya tradicional evento cívico 
y cultural en donde se reflexionó en torno 
a su vida y obra. Con la participación 
un nutrido auditorio, acudió al referido 
evento por parte del gobierno del 
estado de Nayarit en representación 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el licenciado Roy Gómez 
Olguín, en representación del senador 
Manuel Humberto Cota Jiménez, el Lic. 
Salvador Hernández Castañeda, por 
parte de la 13/va zona militar el Teniente 
Coronel Isaí Duran Peralta, asimismo, 
acudieron el Delegado de la Secretaria 
de Educación Pública en Nayarit, profesor 
Efraín Moreno Arciniega, el señor Jesús 
Torres Rodríguez, representado a la logia 
Belisario Domínguez, el Gran Maestro de 
la Gran Logia de Nayarit, C.P. Eugenio 
Medina Ortiz, así como el representante 
personal de José Antonio Rodríguez 
Rodríguez, Presidente Nacional de 
la Confederación de Grandes Logias 
Regulares de la República Mexicana, 
se dieron cita representantes de las 
diversas logias de la jurisdicción y 
grandes maestros de Colima, Jalisco 
y Sinaloa. 
En este mismo contexto, la logia Belisario 

Domínguez otorgó la “Medalla al Mérito 
Liberal 2016” al ciudadano profesor 
Isidro Pérez, por su destacada labor 
en el rubro del liberalismo, quien ha 
destacado entre otras cosas por haber 
sido Gran Maestro de la Logia de Nayarit 
y Gran Canciller de la Confederación de 
Grandes Logias Regulares de la República 
Mexicana, representando a la comunidad 
masónica mexicana en diferentes partes 
del mundo y en diferentes congresos, 
como el Mundial Masónico celebrado en 
Rumania, el interamericano en España, 
el sudamericano en Guatemala y otras 
ciudades del país y del mundo. El profesor 
Isidro Pérez, cabe señalar a otorgado 
gran parte de su vida a fortalecer los 
ideales y acción de la masonería local y 
nacional, logrando dentro de su carrera 
impulsar la fundación de nuevas logias, 
sin embargo, su acción de vida va más 
allá y su obra trasciende también en 
el ámbito educativo como formador de 
nuevas generaciones en las diferentes 
asignaturas que a lo largo de su vida 
a impartido en diversas instituciones 
educativas, siendo al mismo tiempo, 
participe de importantes aportaciones 
en el ámbito magisterial. Acompañado 
de su familia y amigos, el profesor 
Isidro Pérez agradeció el referido 
reconocimiento e invitó a los asistentes 
a continuar luchando por una educación 
de calidad, mejores condiciones de vida 
y un mejor mundo para todos. 
Quienes hicieron uso de la palabra, 
reflexionaron sobre los grandes problemas 

nacionales que enfrenta la 
nación y recordaron la vida 
y obra del ilustre senador 
Bel isar io Domínguez, 
quien fuera asesinado por 
el usurpador Victoriano 
Huerta, en 1913. La tarde 
cívica concluyó con una 
convivencia donde se 
ofrecieron bocadillos y 
vino tinto, la participación 
del conjunto musical Allegro 
Assai y una fotografía 
del recuerdo, distinguida 
part ic ipación tuvieron 
la Banda de Música del 
Gobierno del Estado de 
Nayarit quienes dirigieron el 
Himno Nacional Mexicano.@

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

MASONERIA NAYARITA 
GALARDONA AL 

PROFESOR ISIDRO PEREZ

LA ACADEMIA SUECA, SE  CANSA  DE  BUSCAR  
A  BOB DYLAN PARA INFORMARLE SER 

GANADOR DEL NOBEL
- - - - - - -

Si hubieran dado ese premio
en lugar de Bob a Juanga
no padecerían apremios,
y gozarían de gran calma-

E P I G R A M A
Por: Igibato

Se los cargó el payaso a sus congéneres
Buena polémica que se ha armado con la 
aparición de varios individuos disfrazados 
de payasos en varias partes del país, 
cosa que desde luego ha conllevado 
daños colaterales para las personas que 
así se han ganado su vida durante buen 
tiempo, debido a que al estar siendo 
satanizados hoy en día los payasos, 
quienes se disfrazan de tales para 
buscar el sustento de su familia, ahora 
se las están viendo negras por posibles 
persecuciones de la autoridad previendo 
q u e  s e a n 
malandrines.
Pero ¿por qué 
haber tomado 
el disfraz de 
payaso  para 
dar a entender 
a buena parte 
de la ciudadanía 
que se cuide de 
e l l os?  ¿Qué 
acaso llegará el 
día en que se 
llegue a decir 
e informar en los medios que una 
terrible banda de gente disfrazada 
de boleros (limpiabotas) andan por 
las ciudades cortando los tobillos de 
quienes demandan sus servicios? O 
tal vez grupos de limpia-parabrisas 
que cuando alguien sea detenido por 
un semáforo en luz roja, éstos se le 
acerquen y le rocíen un líquido a la 
cara que hará que les entreguen las 
llaves de su vehículo y llevárselos los 
también llamados franeleros dejando a 
los automovilistas tirados en el crucero 
mirando muy quietecitos al cielo; en fin, 
grupos delincuenciales podrían surgir 
en donde sea, tal y como se dice de 
personas que disfrazadas con uniformes 
y hasta portando gafetes de alguna 
dependencia gubernamental ya sea 
de Salud o del Siapa, etcétera, nada 
más con el afán de que la gente abra 
las puertas de sus domicilios y poder 
introducirse para ser robados.
Sin embargo, lo que sí se ve que 
ha sido muy perjudicial para mucha 
gente que la mayor parte de su vida 
ha trabajado disfrazada de payasos en 
las calles, es que debido a las últimas 
informaciones no nada más en el país 
sino en el extranjero de que personas 
disfrazadas de payasos han agredido a 
otras tanto en las calles como dentro de 
domicilios, les ha afectado y bastante, 
ya que ahora no pueden trabajar como 
cotidianamente lo hacían precisamente 
por estar en la mira de las autoridades 
por saber si son o no payasos de verdad.
Es y ha sido común que a los camiones 
del servicio urbano de transporte se 
suba gente vestida de payaso para 
decir chistes a bordo de los camiones 
y así poder sacar una dádiva de los 
pasajeros; incluso es cotidiano que 
varios jovencitos con la vestimenta 

de payasitos ofrezcan actuaciones en 
la Plaza Principal, frente a Catedral, 
logrando reunir espectadores que les 
dejan algunas monedas como una 
especie de agradecimiento por su 
actuación.
Y ahora no hay quien les tenga la 
confianza suficiente a quien aparente 
ser un payaso debido a las noticias de 
que podrían ser asaltantes o gente mala, 
y todo esto está dando al traste para 
esta gente; tal vez de haber seguido 

el programa de 
“ e l  payas i t o 
de  la  te le ” , 
pos ib lemen te 
ya se estaría 
pensando en 
cancelarlo por 
aquello de no 
te entumas por 
par te de los 
concesionarios 
de las cadenas 
televisivas. Por 
lo que se deduce 

que no por nada cancelaron el programa 
de “Brozo, el payaso tenebroso” en una 
de las mayores televisoras del país, 
porque quizás ya se veía venir algo en 
contra de los payasos a nivel mundial.
Sin embargo, de acuerdo a varios 
analistas de este tema, aducen que todo 
esto de satanizar ahora a los payasos 
no es más que una distracción, una 
cortina de humo para que la población 
tenga en qué entretenerse y nada más; 
pues recordemos al famoso “chupa-
cabras”, la “influenza H1N1” y demás 
enfermedades que si bien podrían 
estar latentes, se les ha magnificado 
tal y como si ya fueran una pandemia 
inatacable y que mermará a la población 
mundial, pues recordemos incluso que 
hasta han hecho resurgir el cólera, el 
sarampión, el paludismo llamándolo 
hoy en día pomposamente como 
“dengue, zika o chinkungunya”; además 
el sida que pareciera que ha perdido 
popularidad; pero el caso es tener a la 
población entretenida que el demonio 
ya está sobre nosotros y que no hay 
quién nos salve y que precisamente 
por lo mismo, ya nos cargó el payaso. 
Y vuelta otra vez a estos personajes 
que en realidad posiblemente a bromas 
que se extendieron a través de las 
redes sociales, algunos malandros 
aprovecharon para hacer de las suyas. 
¿Y por qué han tenido éxito los payasos 
malévolos? Pues es muy probable por 
el grado de sumisión de gran parte 
de la ciudadanía que se cree a pie 
juntillas todo lo que se les dice a través 
de los medios informativos; gente 
enajenada a la que le han absorbido 
el seso mediáticamente. Personas 
engañadas a las que no les da por ver 
otras opciones, sin buscar alguna otra 
alternativa.
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En el 2017 el gobierno que viene es un gobierno de coalición: Manuel Cota 

Pide perdón a su familia y la 
sociedad por haber vendido droga

Policía Nayarit más fuerte que nunca
Tepic.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, en conferencia 
de prensa, informó que hoy 
la FGE y la Policía Nayarit 
se encuentran más fuertes 
que nunca, destacó el trabajo 
emprendido en 5 años del 
Gobierno de la Gente de 
Roberto Sandoval.
Resaltó los primeros lugares 
de seguridad en delitos de 
alto impacto y del fuero 
común, además de los buenos 
resultados que se han obtenido 
con el Nuevo Sistema de 
Justicia Penal, a través del 
cual se han logrado obtener 
sentencias hasta en una 
audiencia con los juicios 

abreviados. 
“Esto obedece a una estrategia 
que se emprendió hace más 
5 años cuando se recibió 
Nayarit de un estado muy 
complicado, con un tema 
que era la inseguridad, la 
falta de certeza, donde a 
diario vivíamos un tipo de 
delincuencia, hoy Nayarit vive 
otras circunstancias", señaló 
Edgar Veytia.
En ese sentido, explicó que 
el trabajo incansable de la 
Policía Nayarit, Guardia Civil y 
Agencia Estatal Investigadora; 
ha arrojado resultados que 
benefician la seguridad de 
los nayaritas.

* “Más firme y sobre todo más entregados, no habremos de bajar la guardia, Nayarit 
y los nayaritas se lo merecen”; Edgar Veytia, Fiscal General.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “Yo estoy 
convencido que a la gente no se 
le engaña se le debe cumplir con 
resultados, estoy en el escenario, 
soy el único formado en ese 
esfuerzo en la oposición, donde 

yo aprendí que sumándome al que 
gobernaba le iba bien a la tierra, 
un hombre de mucho debate de 
mucha discusión, pero de alto 
razonamiento. Lo que viene va 
a salir muy bien, ya nos vamos a 
ver donde tengamos que vernos, 

ya lo verás seré amigo de todos, 
ninguno es mi adversario. Soy el 
adversario de muchos pero esa 
es mi condición de la política, 
hoy se suman todos contra mí 
y luego los hago amigos, los 
incluyo”. Aseguró el senador y 
dirigente nacional de la CNC, 
Manuel Humberto Cota Jiménez                                                                                                         
Reiteró.
“Lo que yo anuncio, y te lo quiero 
decir con precisión, que lo que 
viene es un gobierno de coalición, 
que es un gobierno de todos para 
todos, no es un gobierno de un 
solo partido; que lo que viene es 
una gran necesidad de nuestra 
tierra que tiene tanta riqueza y 
que tanto la hemos dilapidado. 
Hoy que mi visión, y para ello me 

escogieron, para poder tener un 
cargo nacional; hoy que recorro 
paso a paso todos los rincones 
del país y veo como se desarrolla, 
estoy convencido que la unidad es 
la que saca adelante a la gente, 
eso es lo que nos falta en nuestra 
tierra, dejar de esperar una elección 
para dividirnos y golpearnos, 
después de reconciliarnos arriba 
después del reparto y abajo la 
gente queda dividida”.
Cota Jiménez, aseveró: “hoy deben 
caber en el gobierno panistas, 
perredistas, petistas, de la morena 
y del partido que gane, así debe 
de ser el nuevo gobierno, porque 
así está el nuevo mundo. México 
ha ido por el camino adecuado 
cuando firmaron el Pacto por 
México, lamentablemente en 
la operación se dispersaron  y 
surgieron los problemas derivados 

de las reformas estructurales, pero 
es el camino correcto de nuestro 
país, poner a la vanguardia lo que 
la final nos habíamos rezagado 
tantos y tantos años”.
El legislador federal, dijo: “hoy 
son otros tiempos; el otro día vi 
a un niño de 6 años manejar un 
IPod, inimaginable que a mí en 
la Universidad me permitieran 
manejar una calculadora, ya 
no es el tiempo, por eso era 
necesaria una reforma en 
telecomunicaciones para que 
aperturaran la competencia de 
las televisoras, para que al final 
ganara la sociedad, pero claro se 
mal puso porque al final se hieren 
intereses del capital y un capital 
nacional y un capital mundial, 
y por eso traen como traen al 
hombre que decidimos que fuera 
el presidente de los mexicanos”.                                  

Destacó que tan solo en 
este año, se han detenido 
a 349 narcomenudistas, 
de los cuales 189 han sido 
judicializados, 160 más han 
sido puestos disposición por 
posesión simple; siendo éstos 
enviados a rehabilitación. 
“La Fiscalía General del 
Estado a su quinto año sigue 
trabajando con la misma 
firmeza, con nuevos retos, los 
retos del pasado era enfrentar 
a la delincuencia, y los retos 
de hoy, a lo mejor son un 
poquito más específicos, que 
son la de tipificar los delitos, 
los juicios orales, y todas 
estas actividades para seguir 
teniendo paz y tranquilidad a 
Nayarit”, concluyó el Fiscal 
Edgar Veytia. 

Por Oscar Verdín Camacho 
La frase no podía quedarse 
guardada en los archivos de 
los juzgadores orales de Tepic: 
La semana pasada en la sala 2, 
el juez Guillermo Romero Ríos 
encabezó una audiencia que se 
preveía rápida y sin aparente 
trascendencia: el procedimiento 
abreviado con el que un hombre 
aceptaría su responsabilidad en 
un delito contra la salud, en la 
modalidad de narcomenudeo. 

Hace unos meses, el individuo 
que únicamente será citado 
como Everardo fue detenido en 
una colonia de Tepic. En una 
mochila traía varios envoltorios 
con cocaína, cristal y mariguana, 
así como una báscula “gramera”. 
En la diligencia del procedimiento 
abreviado, ya acordado con 
la defensa particular y con el 
propio imputado, una agente 
del Ministerio Público solicitó 
condena de cinco años y multa 

equivalente a 200 días. 
Romero Ríos preguntó a Everardo 
si entendía el significado del 
procedimiento: “sí señor”. Si 
aceptaba la responsabilidad del 
delito y la penalidad anunciada: 
“sí señor”. Si fue obligado, 
presionado para aceptar al 
proceso abreviado: “no señor”.
Superada esa parte, se retiró al 
imputado la prisión preventiva 
–estaba recluido en la penal de 
Tepic- y cambiaron las medidas 

cautelares.  Recuperaría la 
libertad, pero debía presentarse 
una vez por semana ante la 
Unidad de Medidas Cautelares. 
Everardo no parece un típico 
distribuidor de drogas. Ya ronda 
por los 50 años y usa lentes de 
contacto que le dan otro aire. 
En la sala, donde todo se graba 
en audio y video, en los lugares 
destinados al público sólo había 
dos personas: una mujer con 

parentesco del imputado y este 
reportero.
Concluía la audiencia cuando 
el juez preguntó a Everardo 
si tenía algo que añadir. Y 
respondió con tono sincero y 
espontáneo:
“Pido disculpas a su señoría, a 
mi familia y a la sociedad que 
afecté”.
La frase no podía quedarse en 
los archivos de los juzgados.

*No de un solo partido, sino de panistas, perredistas, petistas, de Morena y del 
partido que sea, así debe ser el nuevo gobierno, porque así está el nuevo mundo

* Everardo fue detenido hace unos meses con una mochila en que traía dosis de 
cocaína, cristal y mariguana; aceptó el procedimiento abreviado y una condena 

de cinco años.
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Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Según Magdalena 
Beatriz Mitre Ayala, Secretaria 
del PRD estatal, la paridad de 
género es cuando se generan las 
condiciones, en todos aspectos 
para que tanto hombres como 
mujeres puedan acceder a las 
posiciones políticas, sociales, 
culturales, jurídicas o laborales. 
Aunque afirma que se ha 
avanzado, dice "Qué falta mucho 
por hacer".
Considera que la paridad ahora 
de manera institucional es muy 
positiva. Además de que Ayuda a 
que se reduzca la discriminación, 
que es bueno para el progreso de 
los pueblos y de las naciones. Ve 
bien los avances, pero dice falta 
mucho, "están las condiciones 
ya dadas, la ley obliga a los 
partidos políticos a postular 
en los cargos a mujeres. Pero 
aún así falta mucho", reiteró 
Mitre Ayala.
Así como ser joven no te 
garantiza tener una conciencia 
revolucionaria, ser mujer no 
garantiza tener conciencia de 
género, puede haber mujeres 
políticas, que no tengan idea de 
lo que es la cultura de género, 
y puede haber hombres que si 
la tengan y la practiquen, en 
su vida diaria y en la política, 
o en sus trabajos, afirma la 
entrevistada.
"Vemos como las diputadas 
sobre todo las del PRI- Voy a 

ser muy directa- han sostenido 
a su partido, a quien las postuló 
al cargo que a quien las llevo a 
diputadas, que es la ciudadanía, 
y las veo más defendiendo a 
su partido que defendiendo 
el tema de género, el tema 
de la ciudadanía,  el tema de 
Nayarit, no las veo solidarias; ni 
sororarias que es la frase que 
se utiliza para la solidaridad y 
hermandad entre mujeres", dijo.
 Mencionó que es notorio, que 
cuando una diputada de oposición 
presenta alguna iniciativa para 
seguir avanzando en este 
tema, avalan encarpetarlas 
hasta que se generan las 
circunstancias para sacarlas ellas 
a nombre de su partido, "creo 
eso está mal. Porqué cuando 
se trata de alguna situación 
que beneficie no se deberían 
de ver colores son diputadas, 
no son dirigentes partidarias, 
que los dirigentes defiendan 
a los partidos. Ellas tendrán 
que asumir la responsabilidad 
de como se les catalogue en 
ésta legislatura histórica. Si en 
realidad hubo ésta aportación 
como mujeres", puntualizó.
Del trabajo legislativo de Sonia 
Nohelia Ibarra, "Te puedo hablar 
de mi diputada, que es la que en 
lo personal creó esta haciendo 
bien las cosas, y las otras tendrá 
que asumir la responsabilidad 
de que no lo están haciendo 
también", dijo Beatriz Mitre.

Podrían fracasar los cultivos 
de las costas del estado 

"En paridad de género, falta 
mucho por hacer", Mitre Ayala

Por Rafael González 
Castillo 

Por la falta de asesoría de los 
especialistas de la SAGARPA 
y de SAGADERP   los cultivos 
de las costas del estado  como 
en otros años corren  peligro  
de fracasar.
 El riesgo para los campesinos  de 
Santiago Ixcuintla, Rosamorada,  
Las Varas,  Zacualpan y 
Compostela surge  porque desde 
la semana pasada  plantaron 
tomatillo en las partes altas como 
cultivo alterno a las siembras 
tradicionales. Pero no se dieron 
cuenta que en Jalisco, Colima, 
Guanajuato, Morelos y Sinaloa 
al mismo tiempo hicieron lo 
mismo.   
Los campesinos de la entidad 
tienen miedo  sembrar frijol 
claro y negro Jamapa porque 
en Sinaloa y  Zacatecas les 
ganaron el arrancón, por no poder 
controlar el pulgón amarillo del 
sorgo forrajero y por desconocer 
si el garbanzo tiene  resistencia 
a las plagas.
Uno de los asesores de los 

afligidos campesinos, Miguel 
Virgen López, señala también 
que  por sus fueros los coyotes 
del grano  Marcelino González y 
Alfonso  Keli están entregando 
semilla de frijol sin certificar a 
22 pesos el kilo,  12 pesos más 
de cómo se las compraron. 
El entrevistado dice que por el 
momento desconocen si  los 
intermediarios  hicieron las 

pruebas de germinación al grano 
que les  están entregando para 
iniciar  los cultivos a partir del 
25 del presente.
Virgen López, insiste que por la 
falta  de créditos oportunos de 
Financiera Nacional la mayoría 
de los productores acudieron a 
las Cajas de Ahorros Solidarias, 
comadres y a los coyotes para 
poder mover sus tierras.         

*Por la falta de asesoría y de semilla certificada

En el conflicto de Huajimic

Mediante el diálogo se deben encontrar 
las posibles soluciones: Huicot Rivas   

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- En el conflicto 
agrario que enfrentan los 
pequeños propietarios de 
Huajimic, municipio de La Yesca, 
con comuneros indígenas de 
San Sebastián Teponohuaxtla, 
municipio de Mezquitic, Jalisco, 
es importante que también se 
escuche a las partes y que se 
puedan encontrar las posibles 
soluciones para evitar, que esta 
situación pueda agravarse y 
derivar en hechos de violencia 
. Así lo señaló el Presidente de 
la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, Guillermo Huicot 
Rivas Álvarez.
Agregó que no basta con resolver 

este conflicto a través de la vía 
jurisdiccional, si bien es cierto 
que existen ya determinaciones 
jurisdiccionales al respecto, 
la CEDH se mantiene atenta 
al conflicto, por lo que ya se 
atendió una queja presentada 
por indígenas de Guadalupe 
Ocotán, municipio de la Yesca, 
que también han resultado 
afectados por este añejo conflicto.
El Ombudsman nayarita explicó: 
“recibimos una queja que 
presentaron las autoridades 
tradicionales de Guadalupe 
Ocotán, en la cual manifestaron 
que estaban siendo vulnerados 
sus derechos por el bloqueo que 
existía por parte de pobladores 

de Huajimic, derivado del 
conflicto que tienen con 
San Sebastián, por lo que 
el Organismo emitió unas 
medidas cautelares para 
que se terminara con esta 
practica y se nos informó  
por parte de las autoridades 
que dicho bloqueo ya había 
sido retirado”.

Rivas Álvarez, comentó “nosotros 
hemos exhortado para que este 
tipo de conflictos se solucionen a 
través de mesas de trabajo y de 
la participación de autoridades 
tanto federales como estatales 
para dirimir esta controversia y 
mantiene un constante monitoreo 
sobre este conflicto, además 
existe una alerta que la CNDH 
emitió a través del Comité de 
Violaciones a Defensores de 
Derechos Humanos y Periodistas 
para que las cosas no trasciendan 
a la violencia”.
En otro orden de ideas y al ser 
cuestionado por este medio 
informativo, respecto a que se 
siguen presentando casos de 
acoso escolar, entre alumnos y 
de maestros a alumnos, como 
los casos que recientemente 
se han dado a conocer a la 
opinión pública, ¿qué es lo 
que se tiene que hacer para 
que no se sigan presentando 
casos como estos?, Huicot 
Rivas,  respondió: “es de suma 
importancia que tanto la sociedad 

nayarita, autoridades estatales 
y educativas, contribuyan en 
la formación de una cultura 
del respeto a los Derechos 
Humanos. Es por ello que a 
través de diversas actividades, la 
Comisión de Derechos Humanos 
de Nayarit, promueve el respeto 
y conocimiento de los derechos 
humanos entre los infantes 
nayaritas de educación básica. 
Hemos estado trabajando de 
la mano con la comunidad 
educativa, trátese de docentes, 
padres de familia y alumnos, 
llevamos a cabo tareas de 
promoción y divulgación de 
los derechos humanos en las 
escuelas de la entidad, en 
educación primaria, preescolar, 
a través de actividades como 
el teatro guiñol, para que 

podamos difundir mayormente, 
se conozcan los derechos y a 
su vez también los deberes que 
tienen las personas, y en esa 
medida puedan reclamarlos, 
exigirlos y disfrutarlos”.
Huicot Rivas indicó que uno de 
los principales objetivos de llevar 
a cabo los diversos talleres a 
las instituciones educativas, 
es formar ciudadanos con 
cultura, “esto con la idea de que 
vayamos formando ciudadanos 
que tengan esa cultura y respeto 
de los derechos humanos y que 
con ellos, podamos contribuir 
a formar una sociedad más 
armónica, más tolerante y 
respetuosa, desde luego todos 
los valores, principios que 
encierran y que se conjugan 
con los derechos humanos”.
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Giran orden de aprehensión 
contra Javier Duarte por 

delincuencia organizada 

Diputados locales nayaritas quitan 
“lagunas” jurídicas en materia electoral  

Reconoce Manuel 
Cota al sector 

cañero nayarita 
México.- Un Juez de Distrito 
giró una orden de aprehensión 
en contra del gobernador con 
licencia Javier Duarte por 

los delitos de delincuencia 
organizada y operaciones 
con recursos de procedencia 
ilícita.

La orden de aprehensión se giró por los delitos 
de delincuencia organizada y operaciones con 

recursos de procedencia ilícita El dirigente Nacional de 
la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) Manuel 
Cota, acudió como invitado 
al informe que presentó el 
dirigente de los productores 
de caña del Ingenio El Molino 
Manuel García Nolasco. Ahí, 
el dirigente de los campesinos 
en el país refrendó su respaldo 
al sector, ante el dirigente 
nacional cañero Daniel Pérez  
Valdez.
Tras su informe económico 
que fue aprobado por los 
asistentes, García Nolasco dijo 
que desde que se recomendó 
uti l izar mejoradores de 
suelo orgánico, tuvieron 
resultados favorables con 
una productividad de hasta 
130 toneladas por hectárea 
y una reducción de costos 
de producción por hectárea 
de hasta cinco mil pesos en 
fertilizantes.  
Luego de escuchar con 
toda atención el informe de 
García Nolasco y algunas 
noticias buenas para los 
cañeros, por parte de Pérez 
Valdez, Manuel Cota dijo que 
la unidad demostrada en 
torno no sólo al deseo sino 
a la actividad que realizan 
es parte fundamental de la 
organización.
Puntualizó que la organización 
del sector cañero en Nayarit 
debe ser el buen ejemplo del 
país, pero para que a todos les 
vaya muy bien, es necesario 
evitar enfrentamientos y 
divisiones ya que es indudable 
que la buena producción 
descansa en una muy buena 

administración de los recursos 
y una honesta repartición de 
las utilidades.
Manuel Cota se refirió luego 
a Octavio Lizárraga, quien es 
superintendente del Ingenio 
El Molino, dijo que lo felicita 
por la unidad de productores, 
jornaleros, trabajadores de 
la industria y de los hombres 
del capital hacen el bien 
para el desarrollo del campo 
nayarita, “dígale a Pepe, a 
Manuel y a Carlos Menchaca 
que son mis amigos, que 
muchas felicidades por su 
manejo social de la tarea 
industrial y del capital del 
Ingenio. Les saludo por su 
conducto”.
Tras recordar que hace 
algunos años se tuvo que 
subsidiar a los productores 
de caña de azúcar, Manuel 
Cota dijo que de acuerdo a 
los resultados del informe 
presentado,  ahora se 
demuestra al gobierno que hay 
un alto grado de producción 
y que con liderazgo hay 
mercado, hay comercio y 
hay precio.
Ahí mismo, Manuel Cota 
felicitó a los productores por 
logros que les permitirán recibir 
recursos extraordinarios en 
los meses de noviembre y 
diciembre, además de la 
seguridad social, anunciados 
previamente por el dirigente 
nacional Daniel Pérez  Valdez, 
a quien dijo “eres amigo de 
corazón. Hay liderazgo, hay 
organización, hay causa y 
hay campesinos que quieren 
que les vaya bien”. 

Por: MARIO LUNA

 El Presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo y líder 
de la fracción parlamentaria 
del PRI, el diputado Jorge 
Humberto Segura López, destacó 
la participación de todos los 
legisladores que conforman esta 
XXXI legislatura local, quienes 
aprobaron por unanimidad en 
sesión pública ordinaria, el 
dictamen con proyecto de decreto 
que reforma el artículo 26 de la 
Constitución Política del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit en 
materia electoral.
Con ello se da cumplimiento 
a lo señalado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
y con lo cual queda claramente  
señalado que el Congreso de 
Nayarit, estará integrado por 12 
diputados electos por la vía de 
la representación proporcional.
Especificó que dicha aprobación 
se da, en el marco del resolutivo 
quinto de la sentencia emitida 
por la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, con respecto de la 
acción de inconstitucionalidad 
55/2016, en la cual se precisa 
a esta legislatura, clarificar el 
número total de diputados de 
representación proporcional 
que integrarán el Congreso del 

Estado de Nayarit.
En ese sentido, el Tribunal más 
alto del país se pronunció por 
declarar la invalidez de la porción 
normativa que indicaba que “el 
Congreso del Estado se integrará 
por hasta doce diputados electos 
por representación proporcional”, 
pues se consideró que la palabra 
“hasta” daba lugar a incertidumbre 
dejando la posibilidad de que 
pudiera decretarse un rango 
menor de diputados en esa vía, 
dependiendo el criterio de la 
autoridad electoral competente. 
Jorge Segura López,  añadió 
que por ello la enmienda a que 
se hace referencia señala de 
manera clara y contundente 
que el Congreso del Estado se 
integrará por dieciocho diputados 
electos por mayoría relativa 
y doce diputados electos por 
representación proporcional, es 
decir se elimina la palabra “hasta” 
con la finalidad de  evitar caer 
en interpretaciones erróneas.
Además habrá que señalar que 
la intención primigenia de los 
legisladores integrantes de la 
actual legislatura fue mantener 
la proporción de 12 diputados 
por la vía de representación 
proporcional, razón por la cual 
con la adecuación normativa se 
abona a la claridad del numeral 

aludido. 
Con este tipo de trabajos, este 
congreso local, da señal al pueblo 
nayarita, que se trabaja en unidad 
sobre todo en temas que tienen 
impacto directo en la sociedad 
y sobre todo que permanecen 
atentos y respetuosos a los 
criterios emitidos por el máximo 
órgano de control constitucional 
de nuestro país.

De acuerdo con el noticiario 
10 en Punto de Televisa 
la orden de aprehensión 
contra Duarte de Ochoa 
obedece a una denuncia de 
la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público por la compra 
de unos terrenos a través de 
empresas fantasma.
La SHCP investiga una red de 
empresarios y prestanombres 
utilizada para desviar 500 
millones de pesos del erario 
de Veracruz. La investigación 
en curso vincula a al menos 
33 empresas fantasma que 
habrían recibido recursos de 
la administración del priista.
Hasta el momento ninguna 
au to r idad  jud ic ia l  ha 
confirmado o desmentido 
la información.
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Por: Martín García Bañuelos
Tepic.-“Estamos cumpliendo con 
los compromisos contraídos con 
los Comités de Acción Ciudadana 
de las distintas colonias que existen 
en la zona de las Canteras, tratando 
siempre de estar muy cerquita 
de la gente, por lo que seguimos 
atendiendo las demandas de los 
comités de padres de familia, 
acompañando a un nutrido grupo 
de padres de familia a las oficinas 
del INIFE, y solicitarle al titular 
varios asuntos que a los alumnos 
les interesa”, así lo manifestó en 
entrevista el Regidor perredista por 
la Demarcación 7, Lucio Carrillo 
Bañuelos.
Cabe mencionar, expresó el Regidor 
por el Sol Azteca, que el comité de 
padres de familia de Vistas de la 
Cantera, en particular de la escuela 
Emilio M. González Parra, donde 
están solicitando un bardeo perimetral 
para mayor seguridad del plantel, 
asimismo de la escuela Salvador 
Langarica de la colonia Jazmines, 
también con un bardeo y con una 
cancha de usos múltiples, en las 
cuales fue aprobado un presupuesto 
para estos centros escolares de Un 
Millón 700 mil pesos, en la mejora 
de su infraestructura educativa, por 
lo que me da mucho gusto por ellos 
y los educandos.
“Me interesa mucho apoyar a los 
comités de padres de familia y a 
las escuelas en si, porque estoy 
convencido que la educación es 
básica y elemental para el desarrollo 
de la niñez y del pueblo, quiero 
decirte, que estas gestiones no nos 

corresponde hacerla a nosotros 
como ayuntamiento, pero aún así 
acompañamos a nuestra gente y 
juntos conseguimos esos valiosos 
apoyos con los titulares de las 
dependencias estatales y federales, 
para que la educación no sea 
obstruida, por lo que de esta manera 
seguimos apoyando la educación 
de muchos niños y jóvenes”.
Agregando el entrevistado, 
“que aún no siendo regidor,  y 
ahora con mayor razón estando 
en este XL Ayuntamiento como 
funcionario público, estamos 
cumpliendo cabalmente con ayudar 
a los interesados en sus justas 
demandas escolares, apoyando a 
las instituciones educativas para que 
cuenten con mejores infraestructuras, 
mejores planteles y mucho mayores 
beneficios, y una mayor seguridad 
en las aulas y en todos los centros 
escolares de nuestra Demarcación, 
por lo que estoy a sus ordenes 
para buscar más apoyos dónde 
sea requerido”.
Por último, expresó Carrillo Bañuelos, 
que agradece a los distintos comités 
de padres de familia y a los comités 
de Acción Ciudadana, “la confianza 
que le tienen a un servidor, ya 
que yo fui maestro de música en 
escuelas primarias, y conozco 
personalmente de las necesidades 
que hay en los planteles educativos, 
por lo que pienso y puedo afirmar, 
que la educación es la base del 
desarrollo de los pueblos, ya que 
si hay educación habrá sabiduría, 
y así  la seguiremos impulsando 
desde nuestra humilde trinchera”. 

mayor número de organizaciones 
sociales. Y considera se reflejará 
con el trabajo en  cada uno 
de los municipios; "un trabajo 
de organización, de andar 
buscando hombres y mujeres 
libres, que quieran participar 
en la elección", afirmó.
Lo que se considera la ante sala 
de la alianza que se puede dar 

para el 2017;  evitará que salgan 
tantos candidatos. Se busca 
que salga los menos posibles 
para que el objetivo que se han 
propuesto se cumpla," que es 
ganar en la próxima elección", 
puntualizó Ramírez  Mojarro.
Creemos que para el PRI le 
facilita las elecciones entre mas 
candidatos haya. El trabajo de 

nosotros es ser la contra parte, 
sumarnos, juntarnos, dialogar, 
para que esto no suceda en 
Nayarit.

MC trabaja a lado del 
ciudadano

Lo que se ha estado haciendo a 
diferencia de los otros partidos 
políticos, dice el entrevistado,  
es trabajar haciendo un bien 

Movimiento Ciudadano Fortalece 
la Alianza Centro- Izquierda

Tepic, Badeba y Santiago, municipios 
con mayor narcomenudeo: Veytia

Apoyándolos con lo que se pueda, dijo
Tratamos de estar cerca de la gente en 
nuestra demarcación: Carrillo Bañuelos

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Movimiento 
Ciudadano considerada la 
segunda fuerza política en 
los municipios de Bahía de 
Banderas y Santiago Ixcuintla, 
aportará a la naciente Alianza 
Centro-Izquierda,  trabajo, ideas 
inéditas y votos, aseguró Rodrigo 
Ramírez Mojarro, Coordinador 
Estatal de M C.
Es mostrar-dijo- a Nayarit que 
un polo progresista centro-
izquierda, conformado por PRD, 
PT, PES y MC, nombrado  
"Por un Nayarit con dignidad 
e incluyente", puede enfrentar 
una elección para el 2017 juntos. 
Y tratarán de sumar el mayor 
número de políticos, así como el 

* Aportará: Trabajo, 
ideas inéditas y 

votos

común a la sociedad, en todo 
el estado, para que se vea 
la diferencia y el trabajo del 
instituto político.
En números traen a dos de 
los municipios más fuertes 
electoralmente hablando , lo 
que es Bahía de Banderas 
y Santiago Ixcuintla; son los 
más posicionados y que están 
como segunda fuerza política. 
Y creen que se puede aportar 
mucho, hay varios municipios 
que sobresalieron en el 2014 
y 2015, y aseguran que se 
puede a atraer a un buen 
número de ciudadanos a la 
causa de la Alianza. Incluso, 
que sea suficiente para ganar 
los comicios.
Sobre la experiencia de MC 
gobernando otras entidades, 
y su aportación a la Alianza 
ampl ia, " traemos a nivel 
nacional las ideas inéditas; 
una transformación en Jalisco 
de propuestas que no se ha 
dado en ninguna parte del país. 
Sobre todo en la transparencia 
que tanto le falta a nuestro 
estado, a nuestro país, para que 
haya un desarrollo sustentado", 
dijo el Líder de Movimiento 
Ciudadano.

Por: MARIO LUNA
 Nayarit, no es ni será tierra fértil 
para ningún tipo de delincuencia, 
porque la prioridad de este gobierno 
de la gente es y ha sido, el de 
acabar la inseguridad y preservar 
la tranquilidad y la paz social, la 
cual se ha podido gracias a que 
no se ha bajado la guardia en 
ningún momento y bajo ninguna 
circunstancia, razón por la que 
seguimos estando en segundo 
lugar a nivel nacional en ser un 
estado seguro, dijo categórico 
Edgar Veytia, Fiscal General.
Es por ello que al preguntarle 
sobre el gran problema del 
narcomenudeo, dijo que los 
municipios que tienen mayor 
incidencia, es Tepic, Bahía de 
Banderas y Santiago Ixcuintla, 
dejando claro que lo que menos 
quiere él, es obtener multas por 
este delito, sino al contrario, ha 
implementado un programa de 
rehabilitación para este tipo de 
personas que son detenidas, 
de ahí que insista en hacer un 
llamado a los padres de familia, 
para que detecten si sus hijos o 
hijas consumen algún tipo de droga.
En caso de que sea positivo, 
pueden recurrir a la Fiscalía para 
que se les proporcione el apoyo 
necesario para rescatarlos de estos 
vicios, ya que su interés es tener 
un estado sano, “no es posible 
que se diga que el consumo de 
drogas es un problemas de salud 

y ninguna autoridad de salud 
esté inmersa en esta lucha, se 
requieren esfuerzos coordinados y 
la Fiscalía da muestras palpables 
e inobjetables”.
Dejó claro que en la capital nayarita, 
donde se están registrando el mayor 
número de narcomenudeistas, 
son en las colonias de gran 
marginación, así como en los 
mismos bares, de ahí que en esos 
lugares específicos los rondines de 
supervisión y vigilancia por parte de 
los diferentes cuerpos de seguridad 
estatal, son permanentes.
 “Insisto, vuelvo a hacer llamado 
a los padres de familia para que 
si tienen algún hijo con alguna 
adicción, los traiga a la Fiscalía 
y aquí les daremos el apoyo de 
rehabilitación necesaria a través 
de ProVictima”.
Al preguntarle si entonces el 
presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez no está 
haciendo nada por prevenir este 
tipo de delitos, ya que por una parte 
están incrementados yd estados 
los robos a casas-habitación, a 
transeúntes, a partes de coches, 
el narcomenudeo se da y no 
se ve la presencia de la policía 
municipal, sobre todo en el centro 
de la ciudad, a lo que el Fiscal 
General, Edgar Veytia, dijo, que 
en materia de seguridad, no 
se puede denostar al contrario, 
por sus debilidades que tenga 
en ese rubro, sino al contrario, 

hay que apoyarlo a que pueda 
cumplir con sus obligaciones y 
responsabilidades que tiene y 
por ello, Policía Nayarit, Guardia 
Civil y la investigadora, no han 
dejado solo a los habitantes de 
este municipio capitalino ni a 
ningún otro, porque en materia de 
seguridad, todos debemos estar 
unidos y el gobierno del estado da 
muestra de ello en todo momento.
Policía Nayarit, es una fuerza de 
reacción inmediata, mientras que 
la Guardia Civil, está más apegada 
a la ciudadanía y ambas junto 
con la investigadora, trabajan 
por mantener los índices de 
seguridad y tranquilidad no solo 
en Tepic, sino en todo el resto del 
estado, pese a las críticas que la 
oposición realice, porque quienes 
se molestan serán aquellos que 
tengan que ver con algo de los 
ilícitos. 
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El Centro de Salud con Servicios 
Ampliados de la cabecera 
municipal de Santa María del 
Oro tiene seis consultorios 
(dos generales y uno para 
cada una de las áreas de 
ginecología, medicina preventiva 
y dental), archivo, sala de 
espera, sanatorio, farmacia, 
rayos X y laboratorio clínico. 
Además, sala de espera, sala 
de curaciones, cuatro camillas 
de observación y sanitarios, 
además de salas de trabajo 
de parto, de procedimiento y 
de recuperación, residencia 
médica y servicios Generales.
También cuenta con espacios 
para dirección, administración, 
sala de usos múltiples, así 
como acceso para ambulancia 
y jardín. La obra civil registró 
una inversión de más de 23 
millones de pesos, mientras 
que en su equipamiento se 
aplicaron aproximadamente 10 
millones de pesos.

Santa María del Oro, a donde 
baja toda la gente de la sierra, 
más que nada de La Yesca, 
y fue una labor muy titánica, 
no fue fácil, los recursos cada 
día son más difíciles, no es 
un hospital cualquiera, no 
abrimos nosotros cuartos y sin 
equipo; hoy estamos entregando 
equipos de primera calidad, 
médicos las 24 horas del día, 
medicina, estamos entregando 
equipo de primer nivel, es más, 
inclusive la modernidad de este 
hospital sí se compara con la 
modernidad de los mejores 
hospitales privados, los más 
caros”, dijo el Gobernador.

Inaugura Roberto Centro de 
Salud en Santa María del Oro

Nayarit no baja la guardia
La seguridad es lo más sagrado que 

tiene una sociedad: Edgar Veytia 

A fin de atender una de las 
necesidades más sentidas de los 
nayaritas, el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda inauguró 
el Centro de Salud con Servicios 
Ampliados de Santa María del 
Oro, el cual fue edificado con 
una inversión superior a los 33 
millones de pesos —sin deuda 
pública para la entidad—; tiene 
instalaciones de primer nivel, la 
tecnología más avanzada en su 
tipo y estará abierta las 24 horas 

del día, en beneficio directo de 
más de 15 mil personas.
En el acto, Sandoval Castañeda 
enfatizó que garantizar servicios 
médicos de calidad y calidez para 
todos los nayaritas es una de las 
prioridades de su administración; 
por ello, dijo, se ha enfocado a 
gestionar recursos para construir 
infraestructura moderna en el 
rubro de salud, no sólo obras 
de gran nivel,  como el Nuevo 
Hospital del IMSS en Bahía 

de Banderas, el del ISSSTE 
en Tepic o el de Tecuala, sino 
también Centros de Salud con 
Servicios Ampliados como el de 
Jalcocotán, en San Blas, o el 
de San Pedro Ixcatán, en Ruiz, 
entre otros.
“Cuando fui diputado caminé 
todas las casas, literal, todas las 
casas, y me decían que cuándo 
iba a haber atención médica 
en este querido municipio, en 
esta cabecera municipal de 

*Por eso siempre damos la cara a los nayaritas, aunque se vaya a culminar la etapa de un gobierno, la gente 
se empieza a poner nerviosa; piensa que se va acabando la seguridad y la tranquilidad que hoy tenemos.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Es importante 
comunicar a la sociedad que no 
se va a bajar la guardia, ya que 
siempre que se va a culminar una 
etapa de un gobierno, la gente 
se empieza a poner nerviosa, 
todo mundo piensa que ya se 
va acabando la seguridad y la 
tranquilidad que hoy tenemos; 
y quiero informar, con mucha 
energía, con mucha firmeza, 
que Nayarit no baja la guardia; 
al contrario, debemos de estar 
más atentos a guardar lo más 
sagrado, que es la seguridad 
que podemos tener en una 
sociedad”. Así lo informó el 
Fiscal General de Justicia, del 
Estado, Edgar Veytia.
Agregó: “esa seguridad nos da 
certeza a todos; a los empresarios 

para que vengan a invertir, a 
todas las personas para que 
puedan ver a Nayarit como un 
lugar importante para que sus 
capitales se aniden y cuando 
vienen los capitales, pues 
generen empleo, empleo que 
nos da oportunidades a la gente 
que radicamos en Nayarit”.
El Fiscal Edgar Veytia, señaló: “los 
cuestionamientos sociales son 
muchos, por eso siempre damos 
la cara a los nayaritas atendiendo 
nuestra responsabilidad, que es la 
de  procurar la justicia para todos. 
Hace tiempo escuchábamos que 
Nayarit estaba en los últimos 
lugares, era la decimotercera 
ciudad más insegura del mundo, 
así nos catalogaron en el 2011. 
Llegar hasta el segundo lugar 
con la ciudad más segura, claro 

que es un logro y si a eso es lo 
que le apostamos en eso es lo 
que estamos trabajando, a un 
Nayarit fuerte seguro. Y dejarlo 
claro, nuestro estado no va a ser 
tierra fértil para delincuentes, 
en ninguno de los rubros.
En ese sentido, indicó: “hace 
rato tocábamos el tema de los 
payasos, que habíamos detenido. 
Sí, efectivamente, y lo hemos 
dicho categóricamente en tal 
sentido; al parecer mañana 
martes (hoy) se reúne el 
gobernador, con la comunidad de 
payasos, para darle certidumbre 
a su actividad, a su oficio, que 
es el de hacer reír a la gente, 
lo que hemos dicho y dejado en 
claro, que vestirse de payaso no 
es un delito, al contrario hace 
reír a la gente; pero las personas 

mal intencionadas, la gente que 
amenaza, que de alguna forma 
quiere asustar desequilibrar a 
la sociedad y desestabilizarnos, 
pues precisamente para eso 
está la policía, para atender 
el llamado ciudadano y darle 
respuesta. Por eso es que en 
días pasados se hizo un operativo 
muy, muy enérgico, para dejarle 
en claro a toda persona mal 
intencionada que va a recibir 
su castigo, sin embargo la 
comunidad de payasos se sintió 
amenazada, por eso se generó 
la reunión que este martes el 
gobernador Roberto Sandoval 
habrá de sostener con esta 
comunidad; para darle certeza 
y certidumbre a su actividad 
y a su oficio. Y estos son los 
temas que hoy se están tocando, 

para no dejar esos huecos de 
información, es por eso que 
les digo: la Fiscalía General 
del Estado, a su quinto año, 
sigue trabajando con la misma 
firmeza, con nuevos retos, que 
son los de tipificar los delitos, 
los juicios orales que ha sido 
un reto muy importante para la 
comunidad de Nayarit y todas 
esas actividades para seguir 
teniendo en paz y en tranquilidad 
a Nayarit; como los nayaritas 
estábamos acostumbrados. 
Precisamente en la Fiscalía, 
nomás habla y viene, Policía 
Nayarit, Fiscalía General del 
Estado, más fuerte que nunca, 
más firme, sobre todo más 
entregados a que no debemos 
de bajar la guardia, Nayarit y 
los nayaritas se lo merecen”.                     
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Remoza Gobierno Primaria ‘Benito Juárez’
Como parte de las acciones 
de Gobierno que buscan 
incrementar la cal idad 
educativa en el estado, 
el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda remozó 
el plantel de la Escuela 
Primaria 'Benito Juárez' de 
Tepic, con bebederos nuevos, 
ampliación de domo escolar y 
rehabilitación de los espacios 
que comparten los alumnos 
durante clases, con una 

inversión de casi 700 mil 
pesos.
Además, el Gobernador 
Roberto Sandoval señaló 
que, gracias a la intervención 
del Gobierno del Estado y 
con una inversión de 900 
mil pesos, se solucionó el 
problema de la compra de 318 
metros cuadrados que estaban 
en litigio con un particular y 
que ahora son propiedad del 
plantel educativo en mención.

“Nayarit es  de los primeros 
lugares en educación, porque 
tenemos los mejores maestros, 
las mejores maestras, el  
mejor cuerpo administrativo, 
pero sin duda alguna la 
mejor sociedad, los mejores 
niños y niñas que a diario se 
levantan con la esperanza de 
construir nuestro propio futuro; 
por eso hoy el Gobierno ha 
entregado a la educación lo 
que es para la educación, lo 

que antes no se entregaba a 
esta escuela”, señaló.
De acuerdo con el mandatario, 
los alumnos de la Primaria 
‘Benito Juárez’ podrán 
continuar realizando sus 
ac t iv idades ar t ís t i cas , 
deportivas y cívicas al aire 
libre sin ser afectados por las 
inclemencias del tiempo, con 
la ampliación del domo y los 
trabajos de remozamiento en 
pisos, cancelería, herrería, 

muros, pintura, estructura 
de techos, e instalaciones 
eléctr icas, sanitarias e 
hidráulicas.
“Hoy hemos realizado una 
inversión en esta escuela, 
porque en la educación no se 
gasta, se invierte en cada uno 
de los nayaritas que seguro que 
sí serán hombres y mujeres 

de un mejor futuro; cumplimos 
a ustedes con hechos no 
con palabras, y dimos a 
ustedes la paz y seguridad que 
habíamos perdido, cumplimos 
con ustedes, y no venir y 
hacer obras y endeudar el 
estado como lo hacían los 
otros gobernantes”, abundó 
el mandatario.

Nace el Frente Estatal de Centro 
Izquierda de Nayarit: Pérez Gómez

Por: Martín García 
Bañuelos. 

Tepic.- El día de ayer 
en conocido y céntrico 
restaurant de la capital 
nayarita, se llevó a cabo 
una conferencia de prensa, 
donde estuvieron presentes 
los dirigentes de los cuatro 
partidos políticos: PRD, 
MC, PES y el PT, quienes 
dieron a conocer mediante 
su vocero oficial, Francisco 
Javier Castillón Fonseca, 
que irán juntos en el próximo 
proceso electoral que se 
avecina para el 2017.
Por su parte el Comisionado 
Político Nacional del Partido 
del Trabajo en la entidad, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, 
manifestó en entrevista, que 
aplaude el nacimiento y la 
conformación del Frente 
Estatal de Centro Izquierda, 
firmando esta gran alianza de 
representantes partidistas.
“Esto nace debido a que hay 
que lograr un gobierno que 
rescate la dignidad de los 
nayaritas, y evite la división 

del voto en el próximo 
proceso electoral del 2017, 
por lo que juntos habremos 
de triunfar y llegar a ser 
un gobierno democrático y 
plural, por lo que de lograr el 
triunfo habremos de buscar 
el beneficio general y no de 
partidos”, externó.
Por lo que aseguró, “estamos 
convencidos, de que solo de 
esta manera habremos de 

derrotar al PRI Gobierno, y 
devolverle la dignidad y la 
tranquilidad a los ciudadanos  
que enarbolan la esperanza 
de este Frente Estatal de 
Centro Izquierda, que 
conforman los partidos 
políticos, Partido de la 
Revolución Democrática, 
Pa r t i do  de l  Traba jo , 
Movimiento Ciudadano y 
el Partido Encuentro Social”. 
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Legisladores nayaritas 
reforman el marco jurídico 

en materia de desindexación 
del salario mínimo

•El concepto de Salario Mínimo se sustituye por 
Unidad de Medida de Actualización (UMA).
•Será utilizado en las leyes, reglamentos y 

disposiciones para fijar la cantidad a pagar en 
dinero por obligaciones.

Por unanimidad 

Tepic.- Con el interés de 
desindexar el Salario Mínimo 
como unidad de cuenta, índice, 
base, medida o referencia 
para determinar el valor del 
pago de las obligaciones 
y supuestos previstos en 
las leyes federales y de 
las entidades federativas, 
así como las disposiciones 
jurídicas que emanen de todas 
las anteriores, y atención 
a las disposiciones de la 

Reforma Constitucional,  
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
aprobaron por unanimidad 
los proyectos de decreto 
que reforman diversas 
disposiciones normativas 
del Estado de Nayarit en 
materia de desindexación 
del Salario Mínimo.
Lo anterior, tiene el efecto 
de sustraer el concepto 
Salario Mínimo de los temas 

con ello que el Salario Mínimo 
pueda funcionar como un 
instrumento de política pública 
independiente y cumpla con 
el objetivo constitucional de 
ser suficiente para satisfacer 
las necesidades normales de 
un jefe de familia, en el orden 
material, social y cultural y 
para proveer a la educación 
obligatoria de los hijos.
Por tanto, con la sustitución del 
Salario Mínimo por la Unidad 
de Medida y Actualización 
se tuvo a bien realizar 
modificaciones a las normas 
que conforman el marco 
jurídico local nayarita, entre 
los que se pueden mencionar 
a manera de ejemplo: la 

Ley de Adquis ic iones, 
Arrendamientos, Servicios 
y Almacenes del Estado 
de Nayarit, Ley de Agua 
Potable y Alcantarillado, 
Ley de Cultura Física y 
Deporte, Ley Ganadera, Ley 
de Obra Pública,  Ley de 
Educación, Ley de Justicia 
para Adolescentes, Ley de 
Justicia y Procedimientos 
A d m i n i s t r a t i v o s ,  L e y 
Municipal, Ley del Notariado 
para el Estado de Nayarit, 
entre otros. 
De esta manera el Congreso 
de Estado de Nayarit en su 
Trigésima Primera Legislatura 
cumple con los mandatos 
constitucionales. 

administrativos, penales 
y fiscales para sustituirlo 
por la Unidad de Medida y 
Actualización, mismo que 
fijará la cantidad a pagar en 
dinero por las obligaciones 
que generen las personas 
a manera de sanción o de 
servicios públicos; acción 
legislativa que impactará 
tanto en la esfera municipal 
como en la estatal. 
El cambio de este concepto 
permitirá que los incrementos 
que se determinen al valor 
del Salario Mínimo ya no 
generen aumentos a todos 
los montos que no tengan 
naturaleza laboral, logrando 
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A favor de la cultura y el arte, 
el Presidente Independiente 
de San Blas, a través de la 
Dirección de Arte, Cultura y 
Educación, Hilario Ramírez 
Vi l lanueva inauguró  dos 
exposiciones: "Expresiones 
P l á s t i c a s "  y  " M e m o r i a 
Fotográfica" en la Casa de 

la Cultura del puerto que 
comprenden desde esculturas, 
p inturas y fotograf ías de 
distintos autores. 
"Seguiremos promoviendo 
el arte y la cultura. Nayarit 
tiene la capacidad cultural, 
tradicional e histórica que 
debemos aprovechar y mostrar 

al mundo entero así como el 
talento de nuestros artistas" 
enfatizó el Alcalde. 
Durante el recorrido, el público 
podrá disfrutar de la muestra 
pictórica del Maestro Pedro 
Casant, Juan Carlos Ponce, 
N ico lás  Cont reras ,  G ina 
Ramírez, Alejandro Meza y una 
muestra fotográfica histórica 
de los pueblos de Guadalupe 
Victoria y Madrigaleño así 
como algunas esculturas que 
podrán ser apreciadas hasta 
el 14 de Noviembre. 
En su oportunidad, el pintor 
Pedro Casant se dijo estar 
sa t i s fecho  por  tener  l a 
oportunidad de participar en 
ésta exposición que gracias 
a Ramírez Vil lanueva fue 
posible " Para nosotros es muy 
importante porque le da uno 

"Seguiremos promoviendo el arte y la cultura. Nayarit tiene la capacidad 
cultural, tradicional e histórica que debemos aprovechar y mostrar al 

mundo entero, así como el talento de nuestros artistas "

Impulsa Layín Cultura y Arte en San Blas

Últimas dos semanas del programa 
“Ponle fin a tu adeudo”

*Sólo paga 2015 y 2016 
y olvídate de lo demás; 
comercios pagan 2014, 
2015 y 2016; escuelas 

públicas sólo 2016
*El programa termina el 

31 de octubre
Tepic, Nayarit.- El SIAPA Tepic 
continúa invitando a los usuarios 
morosos a regularizar su adeudo 
en el servicio de agua potable, 
aprovechando el programa “Ponle 
fin a tu adeudo”, donde los 
usuarios domésticos sólo pagan 
2015 y 2016, y se les condona 
lo de años anteriores.
“Seguimos invitando a la 
ciudadanía para que se acerquen 
y aprovechen el apoyo que el 
Cabildo y el presidente Polo 
Domínguez están haciendo 
para regularizar su situación con 
SIAPA, a través de este programa 
que culminará el próximo lunes 

31 de octubre”, informó Luis 
Javier González Olvera, director 
del organismo operador.
Asimismo, el funcionario destacó 
los buenos resultados que hasta 
este momento lleva el programa 
de regularización: “Al día de hoy 
se han recibido 546 usuarios del 
área doméstica con un ingreso 
de 653 mil pesos y en el área 
comercial van 69 usuarios con 
un ingreso de 132 mil pesos”.
Cabe destacar que a las escuelas 
públicas se les está otorgando una 
promoción especial, finalizando 
su adeudo solo pagando el 
año actual, mientras que a las 

instituciones que por algún motivo 
se retrasaron los últimos meses 
de este 2016 se les hace el 20 
por ciento de descuento para 
que se pongan al corriente.
Para finalizar, González Olvera, 
hizo énfasis en aprovechar las 
dos últimas semanas, donde se 
busca resarcir la cifra de más 
de 23 mil usuarios domésticos 
y más de 2 mil 400 comercios 
que no paga el servicio de agua 
potable, lo que significaría un 
importante ingreso para pagar 
pasivos y el mantenimiento de la 
red de agua potable y drenaje.

tanto al pueblo de San Blas 
como al turista, Los jóvenes 
es importante que la vean, 
tanto los adultos como los 
niños porque es un arte que es 
un tanto difícil pero es bueno 
porque también los artistas 
satisfacen su necesidad de 
que vean su obra. que se 
sigan haciendo exposiciones 
aquí en el puerto.  Muchas 
gracias al "Amigo Layín por 
todo esto" 

Para finalizar, el Presidente de 
San Blas hizo énfasis de la gran 
capacidad artística que existe 
en Nayarit y la importancia de 
promover más espacios donde 
se pueda mostrar "el talento 
está en todas partes y hay 
que compartirla, sobre todo 
el de nuestro bello puerto y 
estado, por  eso seguiremos 
promoviendo más espacios que 
contribuyan a la promoción y 
fomento de la cultura" 
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Duarte aceptó debatir hoy, y no apareció; ya huyó 
en helicóptero que le prestó Flavino, dice Yunes

A Duarte le darán un jalón de orejas, y después disfrutará los millones que se robó: Cuitláhuac

Loret revela AUDIO en el que empresario detalla acuerdos “turbios” con Duarte y su esposa

Javier Duarte podría haber huido 
de Veracruz con su esposa 
Karime Macías, aseguró hoy a 
medios locales, el Gobernador 
electo Miguel Ángel Yunes. La 
información refiere que el ex 
mandatario escapó con ayuda 
de Flavino Ríos, Gobernador 
sustituto. Por la mañana, Carlos 
Loret presentó dos videos en 
donde el empresario Moisés 
Mansur admitió haber entregado 
una tarjeta de crédito a la pareja 
de Duarte para comprar sin 
registrar movimientos en sus 
cuentas.
Desde hace varios meses, 
habían rumores de que el 
priista buscaría huir para no 
enfrentar una acción de la 
justicia. En una entrevista con 
SinEmbargo, Cuitláhuac García 
Jiménez, Diputado federal y 
ex candidato a la Gubernatura 
de Veracruz, dijo que a Duarte 
le darían un jalón de orejas y 
después disfrutará los millones 
que se robó.
Ciudad de México.- El Gobernador 
electo de Veracruz, Miguel 
Ángel Yunes Linares, aseguró 
que tiene información de que 

Javier Duarte de Ochoa huyó 
de Veracruz en un helicóptero 
este fin de semana, y que 
habría escapado con ayuda de 
Flavino Ríos.
La versión de Yunes es 
ampliamente difundida esta 
tarde por la prensa local.
El medio XEU consigna que el 
helicóptero en el cual se efectuó 
la huída lo habría proporcionado 
el Gobernador sustituto de 
Veracruz. Por ello, Duarte de 
Ochoa no acudió este día al 
noticiero Despierta de Carlos 
Loret para tener un debate con 
Yunes.
El pasado 12 de octubre, Duarte 
de Ochoa negó tener propiedades 
o cuentas en el extranjero. 
Sólo admitió dos propiedades 
en México. También aceptó la 
invitación de Loret de Mola para 
debatir este lunes con Yunes 
sobre los presuntos actos de 
corrupción de los que se le 
acusan.
Duarte accedió al encuentro 
en vivo, pero este día no se 
concretó el debate. Desde el 
pasado 13 de octubre no está 
activo en sus redes sociales. El 

último tuit que escribió fue para 
felicitar a Flavino Ríos por su 
designación como Gobernador 
sustituto en Veracruz.
Sobre el video que hoy difundió 
Loret de Mola en su programa, 
Yunes Linares dijo a Al Calor 
Político que esa es la prueba de 
que sus señalamientos contra 
Javier Duarte son verídicos.
Loret presentó dos videos en 
donde el empresario Moisés 
Mansur Cysneros admitió haber 
entregado una tarjeta de crédito 
a la esposa del ex mandatario 
veracruzano para comprar sin 
registrar movimientos en sus 
cuentas. Además, reveló la 
compra y reventa por 10 dólares 
de una propiedad en Arizona 
que Duarte adquirió.
De acuerdo con el periodista, los 
videos llegaron a la redacción 
de Noticieros Televisa junto con 
documentos de transacciones 
de Javier Duarte de Ochoa.
En la grabación, Mansur Cysneiros 
negó ser prestanombres, y dijo 
que un empresario llamado 
Jaime Porres era “socio” del 
gobernador con licencia, y era 
más cercano a él.

También mencionó que José 
Antonio Chara Mansur Beltrán, 
ex Secretario de Finanzas de 
Veracruz, está vinculado o 
detrás de una casa de Duarte 
en Woodlands, Texas.
Mansur dijo que varios familiares 
de los Duarte tienen propiedades 
en esa zona.
El noticiero Despierta también 
mostró documentos,  que 
presuntamente muestran cómo 
Javier Duarte adquirió una 
propiedad en Maricopa, Arizona, 
Estados Unidos.
Esa propiedad, de acuerdo con 
el periodista Carlos Loret de 
Mola, después pasó a manos 
de su esposa, Karime Macías, 

y luego fue vendida a su tío, 
Jorge Ramírez, por tan solo 
10 dólares.
El acuerdo fue firmado en 
Santa Fe, Nuevo México, el 
31 de octubre de 2007.  Duarte 
comenzó a ser Gobernador en 
2010.
Desde hace varios meses, 
habían rumores de que el priista 
buscaría huir para no enfrentar 
una acción de la justicia, en 
una entrevista conSinEmbargo, 
Cuitláhuac García Jiménez, 
Diputado federal y ex candidato a 
la Gubernatura de Veracruz, dijo 
que a Duarte le darían un jalón 
de orejas, y después disfrutaría 
los millones que se robó.

LAS ACUSACIONES 
CONTRA DUARTE

Javier Duarte es investigado por 
la Procuraduría General de la 
República (PGR) por presunto 
peculado y enriquecimiento 
ilícito.
En agosto pasado, el Servicio 
de Administración Tributaria 
(SAT) confirmó que al menos 
10 servidores públicos del 

Gobierno de Duarte estaban 
involucrados con la creación 
y pagos a empresas fantasma 
en la entidad, mismas que 
presentan i r regular idades 
fiscales.
En un reporte sobre el avance 
de las investigaciones, el fisco 
detalló que se identificaron a 34 
contribuyentes –33 personas 
morales y una física– que 

están relacionados con esas 
empresas fantasma.
Tr a s  s e r  e l e c t o  c o m o 
Gobernador, Javier Duarte fue 
acusado de incurrir en actos 
anticipados de campaña. El caso 
llegó al Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), que finalmente falló a 
su favor. Ese sólo fue el inicio 
de una serie de irregularidades 

que se cometerían durante 
la administración duartista, 
y  a pesar  de todos los 
señalamientos en su contra 
no fue sino hasta el pasado 
26 de sept iembre que la 
Comisión de Justicia del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) decidió suspender los 
derechos político-partidistas 
del mandatario veracruzano.

Sobre Javier Duarte pesan varias 
acusaciones en su contra. Inseguridad, 
acoso a periodistas, pobreza, deuda y 
corrupción, son algunas de ellas.
VIOLENCIA: Durante el sexenio de Javier 
Duarte se volvió imposible caminar por las 
calles o el malecón durante las madrugadas, 
ir a centros nocturnos o mínimo ir a 
comprar a alguna tienda después de las 
12 de la noche, de acuerdo con reportes 
de medios locales.
El caso más reciente es de los cuatro jóvenes 
de Boca del Río, quienes desaparecieron el 
29 de septiembre y sus restos encontrados 
el pasado viernes dentro de bolsas y con 
signos de tortura.
La indignación por el asesinato de los 
estudiantes, sacó a los veracruzanos a 

las calles para exigirle a Duarte justicia 
por la muerte de Génesis Urrutia Ramírez, 
Leobardo Arroyo y Octavio García.
Hoy, Veracruz es el sexto estado más 
violento a nivel nacional. Hasta agosto 
de este año, la entidad sumaba 716 
homicidios violentos y 78 secuestros, 
según cifras del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP). Además, organizaciones civiles 
y familiares de las víctimas directas por 
la violencia en Veracruz hablan de al 
menos 30 mil desaparecidos y cientos 
de fosas clandestinas con decenas de 
restos humanos.
POBREZA: En 2014, el Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval) reportó que Veracruz es el 

tercer estado con mayor índice de pobreza. 
Cuatro millones 634 mil 200 personas viven 
en situación de pobreza, es decir, el 58 
por ciento de su población, colocándose 
por encima de la media nacional.
DEUDA: La deuda que Javier Duarte 
dejó en su estado asciende a 45 mil 879 
millones de pesos, y la acumulada con 
la Universidad Veracruzana (UV) superó 
los dos mil millones de pesos. Además, 
la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) lo acusa de haber desviado más 
de 77 mil millones de pesos durante su 
administración.
La administración de Duarte de Ochoa es 
investigada por el probable daño o perjuicio 
a la federación, luego que se hallaran 
irregularidades multimillonarias en la cuenta 

pública de Veracruz. Se habla de miles de 
millones de pesos que pudieron haber sido 
desviados, sin embargo, la investigación 
es reciente y pueden pasar años para 
que este caso sea resuelto y se sepa de 
cuánto fue el desfalco en el que estarían 
involucrados al menos 29 funcionarios y 
ex funcionarios veracruzanos que ya sin 
indagados por la PGR.
REPRESIÓN: De acuerdo con la organización 
Artículo 19, durante la gestión de Duarte 
19 periodistas fueron asesinados, tres 
de ellos salieron de Veracruz y fueron 
ejecutados en Oaxaca y la Ciudad de 
México, y sólo Pedro Tamayo, acribillado 
en julio pasado afuera de su domicilio en 
Poza Rica, tenía medidas cautelares de 
protección en el ámbito local.



Martes 18 de 
Octubre de 201612

Martes 18 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2050

acionalN
Empresario revela que pagaba tarjetas 
de crédito de la esposa de Javier Duarte

Matan a juez federal que 
llevaba los casos de 'El Cuini', 
'El Gil', 'El Z-40' y 'El Chapo'

12

X A L A PA ,  Ve r. -  M o i s é s 
Mansur, empresario y amigo 
del exgobernador de Veracruz 
Javier Duarte de Ochoa, fue 
exhibido en el noticiero de 
Carlos Loret de Mola de 
Televisa, mediante un video 
donde admite que él costea los 
gastos de la hoy expresidenta 
del DIF estatal, Karime Macías 
de Duarte.
Se trata de un video casero 
grabado en el interior de un 
restaurante en el que Mansur 
comenta a otra persona cuya 
identidad se desconoce, que la 
esposa del exmandatario pedía 
tarjetas de crédito para comprar 
sin registrar movimientos en 
sus cuentas, además de que 
tenía otros bienes inmuebles.
En el escueto video, Mansur 

revela que él entregó una 
tarjeta de crédito a Karime 
Macías Tubilla, oriunda de 
Coatzacoalcos.
Mansur, amigo cercano de 
Duarte y quien durante el 
sexenio había permanecido en 
el anonimato, revela también 
que el exgobernador adquirió un 
terreno que pasó a su esposa 
y tiempo después ello lo vendió 
a su tío por 10 dólares.
Duarte de Ochoa permanece 
bajo el escrutinio públ ico 
en Veracruz y en el ámbito 
nacional, lo que lo orilló a 
pedir licencia para separarse 
del cargo a poco más de un 
mes de concluir su gestión.
E l  gob ierno de Enr ique 
Peña Nieto le abrió varias 
investigaciones en contra y, 

por si fuera poco, los números 
de la Tesorería de Veracruz 
son escalofriantes.
En el último día del sexenio 
de Fidel Herrera Beltrán –hoy 
cónsul de Barcelona– la deuda 
pública registrada era de 11 
mil millones de pesos. Su 
antecesor, Miguel Alemán, la 
dejó en tres mil 500 millones 
de pesos.
Duarte dejó inconcluso su 
gobierno con un pasivo público 
reconocido de 52 mil millones de 
pesos, más 13 mil millones de 
pesos de “pasivo revolvente” en 
facturas por pagar a contratistas, 
proveedores, constructores, 
cámaras empresar ia les y 
terceros institucionales, entre 
otros.
Además, 500 millones de pesos 

de ministraciones pendientes 
al Poder Judicial del Estado, 
mil millones de transferencias 
sin depositar a la Universidad 
Veracruzana y más de cien 
millones para gasto corriente 
del Organismo Público Local 
Electoral.

Peor aún, se deben becas de 
“Manutención” de todo el 2016 
a estudiantes de secundaria, 
bachillerato y nivel superior, así 
como recursos para el Instituto 
de Pensiones del Estado. Una 
deuda incalculable al interior 
del propio estado.

nivel del gobierno mexicano. 
El presidente Enrique Peña 
Nieto condenó y lamentó los 
hechos e instruyó a la PGR 
para que los investigue. Arely 
Gómez, titular de esa institución 
señaló en su cuenta de Twitter 
respecto al caso: "Mis sentidas 
condolencias a la familia y 
amigos, así como al Poder 
Judicial de la Federación, por 
tan lamentable suceso".
Luis María Aguilar, presidente de 
la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, condenó el asesinato, 
al tiempo que felicitó a los jueces 
y magistrados por la valentía 
con la que realizan su trabajo.
A pesar de que la policía local 
montó un operativo para capturar 
al asesino del juez, hasta el 
momento no han informado 
sobre su detención.
De acuerdo con una búsqueda 
hemerográfica realizada por 
VICE News, el asesinato del 
juez federal Bermúdez Zacarías 
es el primero en su tipo desde 
que comenzó "la guerra contra 
el narcotráfico" en diciembre 
de 2006.
Para encontrar un caso similar 
hay que volver hasta agosto de 

hace una década, cuando el juez 
federal René Hilario Nieto —
encargado de casos de alto perfil 
que involucraban al Cártel del 
Golfo y Cártel de Juárez, además 
de la represión gubernamental 
en Atenco, Estado de México— 
fue ejecutado a tiros desde un 
vehículo en marcha en Toluca, 
Estado de México, a 20 minutos 
de donde este lunes mataron al 
juez federal Bermúdez Zacarías.
René Hilario llevaba sólo cuatro 
meses en el cargo de juez 
federal adscrito al penal de 
máxima seguridad de La Palma. 
Entre los procesos penales que 
dependían de él, estaba el de 
los legendarios capos Benjamín 
Arellano Félix y Osiel Cárdenas 
Guillén, el creador de Los Zetas.
Otros ataques a jueces federales 
habían sido feroces, pero no 
mortales: en agosto de 2010, 
Carlos Alberto Elorza fue víctima 
de un atentado en el estado 
occidental de Nayarit del que 
salió con heridas menores, 
pero con un escolta asesinado. 
Días antes de la agresión, el 
juez federal había ordenado 
el arresto del aspirante a 
gobernador de Quintana Roo, 

'Greg' Sánchez, por presuntos 
nexos con traficantes de droga.
Y en septiembre del año pasado, 
el juez federal Joel Fernando 
Tinajero fue herido de bala en 
un supuesto intento de asalto 
en el estado de Jalisco. El caso 
fue atendido por las autoridades 
como un hecho de delincuencia 
común y no como un ataque 
directo en venganza por una 
decisión tomada contra alguien 
poderoso.
La periodista Aurora Vega publicó 
el 18 de septiembre de 2011 un 
reportaje en el diarioExcélsior 
en el que asegura que el 90 por 
ciento de los jueces federales 
en México son custodiados por 
elementos de la Policía Federal 
ante la amenaza permanente 
de grupos criminales. Cada 
uno, recibe una prima de riesgo 
adicional a su salario de 400.000 
a 500.000 pesos mexicanos 
anuales [27.100 dólares extra 
al año].
Hasta aquel año, según el 
reportaje, unos 70 impartidores 
federales de justicia contaban 
con esa protección federal y, 
para algunos, se extendía hasta 
su familia.

E l  juez federa l  Vicente 
Antonio Bermúdez Zacarías 
fue asesinado esta mañana 
cuando realizaba ejercicio en 
un parque cercano a su casa 
en el municipio de Metepec, 
Estado de México. Los reportes 
de las autoridades indican que 
aproximadamente a las 8 de la 
mañana, el juez fue atacado 
por un sujeto que le disparó 
en la cabeza. Fue trasladado 
a una clínica de la localidad, 
pero murió minutos después 
de haber ingresado.
Bermúdez Zacarías había 
suspendido la extradición del 
famoso capo Joaquín 'El Chapo' 
Guzmán a Estados Unidos 
en marzo de este año. Pero 
no es el único caso sobre 
narcotráfico en el que su trabajo 
estaba relacionado. De acuerdo 
con Proceso, el juez también 
conoció el expediente de Abigail 
González Valencia, alias 'El 
Cuini', ubicado como líder del 
Cártel Jalisco Nueva Generación 

(CJNG), la organización criminal 
de mayor crecimiento en el país 
en los últimos años.
Además, su juzgado trabajó 
el caso de Naim Libien, 
un empresario del diar io 
Unomásuno, relacionado por 
las autoridades estadounidenses 
con el CJNG. Asimismo, el 
juez llevaba el proceso jurídico 
de Ángel Treviño Morales, 
conocido como 'El Z 40', uno 
de los miembros de mayor 
peso del cártel de Los Zetas, 
considerado como el grupo del 
narcotráfico más sanguinario 
en el sexenio pasado.
De la misma forma, Bermúdez 
Zacarías, trabajó el caso de 
Gildardo López Astudillo, alias 'El 
Gil', acusado por la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
de la desaparición de los 43 
estudiantes de la Escuela 
Normal Rural de Ayotzinapa 
en septiembre de 2014.
El asesinato del juez provocó 
reacciones en el más alto 
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

IMSS Prospera fortalece atención a mujeres 
embarazadas en albergue comunitario

El Quinto Informe y el Análisis del Congreso

resultado a las malas determinaciones 
de los asesores de leyes y reglamentos 
y las repercusiones sean peores.

El Señor Acero y su Nueva Tarea
Nada sencilla la tiene el licenciado 
Ernesto Acero Carrasco, quien el pasado 
12 fue anunciado como el encargado de 
comunicación social del Instituto Estatal 
Electoral, en sustitución de la buenaza de 
Sonia Partida Plata, quien concluye un 
ciclo en esa encomienda donde mucho 
aprendió sobre la materia, junto con su 
ex jefe Sergio López Zúñiga o Antonio 
Herrera López, el movimiento  según 
se dijo, es producto a la evolución y 
los cambios de gente joven que llega a 
esos puestos.
La tarea de Acero Carrasco no es sencilla, 
llega a una institución carente de recursos 
económicos, en donde hasta hace unos 
meses las hambreadas Consejeras y 
obvió su presidente protestaban contra 
el gobierno, pues el entonces secretario 
como Pepe Atoles, no les cumplió el 
capricho y exigencia de autorizar sueldos 
superiores a los setenta mil pesos, como 
era la pretensión por el intenso, arduo 
y acalorado trabajo que realizan en la 
institución las casi 24 horas del día.
Lo bueno, casi no se cuenta, pero cuenta 
mucho, y es que Ernesto puede hacer 
las cosas, y sabrá sobrellevar la relación 
laboral con las lunáticas y amargadas 
consejeras, y el perredista Valderrama 
Delgado, seguramente ya habrán de 
reunirse para analizar el trabajo referente 
a las actividades correspondientes a las 
elecciones del año entrante; en hora 
buena por Acero Carrasco, que después 
de mucho batallar la revolución, que no 
el Revolucionario, le hicieron con una 
chambita con un sueldo que alcanza 
los 20 mil pesos, más en esta época 
de crisis austeridad y en vísperas de 
navidad, al tenderemos un compa con 
cheque para que invite al café, a no ser 
que se le pegue la fama de Celso, de 
quien dicen no compra tamales por no 
tirar las hojas.

En días próximos el gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
enviará al Poder Legislativo que preside 
Jorge Segura López, el documento 
correspondiente al quinto informe, para 
que los integrantes como lo marca la 
Ley, lo analicen dentro de sus fracciones 
parlamentarias y posteriormente abordar 
algunos temas en sesión pública ordinaria.
El mandatario estatal ha informado que 
uno de los rubros destacables tiene que 
ver con la seguridad, tema en que las 
mismas instituciones como el INEGI 
y el Consejo Nacional de Seguridad, 
mantienen datos que ponen a Nayarit 
como las entidades más tranquilas del 
país.
La sociedad nayarita lo percibió desde 
los inicios del sexenio del gobierno de la 
gente, pues desafortunadamente en la 
anterior administración se falló en  esa 
materia, y uno de los inicios esfuerzos 
fue buscar regresar la paz y tranquilidad 
pedida, al paso de los meses disminuyeron 
las balaceras, los colgados, descabezados 
y enfrentamientos.
Incluso, al poco tiempo de llegado el 
gobierno de Roberto Sandoval Castañeda, 
en uno de esos sucesos, grupos delictivos 
trataron de dar piso al hombre que ha 
trabajado con todo por volver la paz y 
tranquilidad a Nayarit, el Fiscal Edgar 
Veytia que arriesgó su vida en cumplimiento 
de su deber.
Seguro el informe traerá cifras y números 
de los hechos y acciones realizados por la 
administración de Sandoval Castañeda, ello 
en los rubros de infraestructura carretera, 

en salud, educación y obra pública; 
pero es de reiterar que en Seguridad 
se anotó un diez, y eso lo reconocen la 
COPARMEX, la CANIRAC y la CMIC, al 
igual que los actores políticos y sociales, 
lo mismo que el ciudadano común que 
anda por las calles en forma tranquila, 
ya no se diga la chaviza que los fines 
de semana salen a divertirse.

El Congreso Actualiza Marco 
Jurídico

En atención a lo señalado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación y mediante 
trabajo conjunto entre las distintas 
corrientes políticas que convergen al 
interior de la Cámara de Diputados del 
Estado, las legisladoras (eres), aprobaron 
por unanimidad en Sesión del pasado 
13 de año en curso, el dictamen con 
proyecto de decreto que reforma el 
artículo 26 de la Constitución Política 
del Estado Libre y Soberano de Nayarit, 
en materia electoral.
Lo anterior en atención al resolutivo 
quinto de la sentencia emitida por 
la SCJN, respecto de la acción de 
inconstitucionalidad 55/2016, en la 
cual se precisa a esta legislatura a 
clarificar el número total de diputados 
de representación proporcional que 
integrarían el Congreso del Estado de 
Nayarit.
En ese sentido, el Tribunal más alto 
del país se pronunció por declarar la 
invalidez de la porción normativa que 
indicaba que “el Congreso del Estado 
se integrará por hasta doce diputados 
electos por representación proporcional”, 

pues se consideró que la palabra “hasta” 
daba lugar a incertidumbre dejando la 
posibilidad de que pudiera decretarse un 
rango menor de diputados en esa vía, 
dependiendo el criterio de la autoridad 
electoral competente. 
Ante esa razón, la enmienda a que 
hacemos referencia señala de manera 
clara y contundente que el Congreso 
del Local se integrará por dieciocho 
diputados electos por mayoría relativa y 
doce diputados electos por representación 
proporcional, es decir se elimina la palabra 
“hasta” con la finalidad de  evitar caer 
en interpretaciones erróneas.
Además habrá que señalar que la intención 
primigenia de los legisladores integrantes 
de la actual legislatura fue mantener la 
proporción de 12 diputados por la vía de 
representación proporcional, razón por 
la cual con la adecuación normativa se 
abona a la claridad del numeral aludido.  
Es así como la legislatura nayarita da el 
mensaje a la ciudadanía de que se trabaja 
en unidad en temas que tienen impacto 
directo en la sociedad y sobre todo que 
permanecen atentos y respetuosos a los 
criterios emitidos por el máximo órgano 
de control constitucional de nuestro país.
Prevención del Delito Prioridad de 

COPARMEX 
En reciente encuentro con periodistas que 
cubren la fuente de la COPARMEX, que 
preside Juan Francisco Talavera del Río, 
tocó el escabroso tema de la seguridad 
que se vive en estados como Oaxaca 
Michoacán, Chihuahua y Veracruz, por 
lo que la institución que representa se 
pronuncia en contra de la determinación 
de diputados federales de disminuir el 
presupuesto para el 2017 en prevención 
al delito.
Para el empresario nayarita, es lamentable 
esa decisión por la preocupante situación 
que priva en varios lugares del país, 
pese que en Nayarit las condiciones son 
distinta; hay el temor para este sector 
de la sociedad que se aumenten las 
entidades que se tornen ingobernables, 

* La delegada del IMSS entregó utensilios de 
cocina y se sustituyeron los colchones, sábanas, 

cobertores, entre otros enseres.

Con el fin de  contribuir al 
acercamiento de los servicios de 
atención hospitalaria a mujeres 
que cursan un embarazo normal 
o de alto riesgo, el Programa 
IMSS-Prospera administra el 
albergue comunitario ubicado 
en el Hospital Rural de San 
Cayetano, en el cual se apoya  
con alojamiento, alimentación y 
otras atenciones a esas féminas.
En su recorrido por el albergue, la 
delegada del Instituto Mexicano 
del Seguro Social en Nayarit, 
Dora Cecilia Espinosa González, 
señaló la importancia que reviste 
el equipamiento de ese lugar  
para el buen funcionamiento, 

por lo que entregó utensilios 
de cocina, se sustituyeron los 
colchones, sábanas y cobertores, 
entre otros enseres. 
Dijo que en los casos de 
embarazadas, el Programa IMSS 
Prospera privilegia las acciones 
preventivas, para evitar una 
muerte materna. Es decir, antes 
de que se complique la situación 
de salud de las pacientes se 
les traslada para su vigilancia 
y atención al albergue ubicado 
en el Hospital Rural de Segundo 
Nivel de San Cayetano.
Por su parte, el supervisor médico 
del Programa IMSS Prospera, 
Agustín Carrillo Rodríguez, 

destacó la labor realizada 
por los equipos de salud, 
toda vez que en la sierra 
hay comunidades en las 
que después de ciertas 
horas es imposible salir 
por aire y en vehículo 
se realiza en ocasiones 
jornadas de ocho  a 12 
horas de recorrido para 
trasladar a la paciente 
al Hospital Rural de San 
Cayetano.
Menc ionó  que  ese 
Programa tiene presencia 
en los 20 municipios, pero 
con mayor atención en las 
comunidades de la sierra 
del Nayar y La Yesca. 
Cuenta con un universo 
de trabajo  de alrededor 
de 180 mil beneficiarios, 

entre los que se incluyen 
indígenas de las etnias 
Cora, Huichol, Tepehuanos 
y Mexicaneros.  Además 
tiene  80 unidades médicas 
rurales, cuatro  módulos 
urbanos, dos unidades 
médicas rurales y el 
Hospital Rural de Segundo 
Nivel de San Cayetano.
Los servicios que se 
prestan en el Programa 
IMSS Prospera son 
abiertos a la población en 
general, dentro del ámbito 
de las unidades médicas 
de primer y segundo nivel 
de atención, es decir,  
toda persona que así lo 
solicite recibe el servicio 
gratuitamente, indicó el 
funcionario. 



Martes 18 de 
Octubre de 201614

Director De Tuxpan: Juan Bustos                                                                    Martes 18de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2050

Tuxpan

En Tuxpan y otros municipios del norte de Nayarit

Ya empezaron los 
trabajos para hacer 
producir la tierra

Enfermos mentales 
abundan en la 

capital del estado

14

Los diputados se hacen de la vista gorda ante este 
problema social que va en aumento.

Redacción Tuxpan
En nuestra visita de trabajo por 
la capital del estado la tarde 
noche del día de ayer lunes, 
nos pudimos dar cuenta que 
en el pleno centro de la ciudad, 
a unos cuantos metros de la 
catedral de Tepic, se encuentran 
en las bancas como en el pasto 
del jardín principal personas 
con padecimientos mentales, 
descalzos, semidesnudos y 
desaseados, lo cual se ha 
convertido en un problema 
social que va en aumento. 
De esto ya habíamos sido 
informados por nuestros 
compañeros de los diferentes 
medios de comunicación de la 
prensa, pero no pensábamos 
a que grado estaba este 
problema social, pues en la 
colonia Mololoa, cerca del río 
que lleva este nombre, también 
pudimos ver a una mujer de 
algunos 45 años totalmente 
desnuda deambulando por 
las calles, como si se tratara 
de algo normal para nuestra 
sociedad que atónita no cree 
lo que se está viendo hoy en 
día en la ciudad de Tepic, como 
en otros municipios de nuestro 
grandioso estado. 
Algunos compañeros de la 
prensa estatal, coinciden de que 
la mayoría de estas personas 

que han sido afectadas por 
el abuso de las drogas, son 
sembradas en nuestro estado y 
que nuestras autoridades deben 
de indagar para regresarlas 
a donde pertenecen, pero 
creemos que esa no es la 
solución. 

La solución está en sensibilizar 
y responsabilizar a nuestros 
diputados y senadores para 
que ellos como nuestros 
representantes sociales, 
busquen una solución inmediata 
y dejen de estarse haciendo… 
los occisos con un problema 
que va en crecimiento y que 
debe de ser tratado en un 
centro siquiátrico con todas las 
atenciones y especialidades 
médicas, pues con los 
exagerados impuestos que 
nos cobran y los gasolinazos, 
sobra dinero hasta para edificar 
un centro siquiátrico en cada 
uno de los estados y hasta 

con rehabilitación especial 
para todas las personas con 
problemas motrices o con 
alguna discapacidad, lo cual 
permitirá votar a la chin…al 
dueño de teleidiotiza con su 
pinche teletón. 
Seguiremos al tanto.

Algunos productores del campo se volverán 
a endeudar con la ilusión de que sus líderes y 

gobernantes hagan valer el precio de garantía de los 
productos que se cosechan en nuestro estado.

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- Desde 
este pasado fin de semana 
empezamos a ver que los 
productores del campo de 
la localidad de Tuxpan como 
todos los municipios que 
conforman el norte de nuestro 
estado, empezaron ya con los 
trabajos de la preparación y 
fertilización para hacer producir 
la tierra.
Algunos de plano se volverán 
a endeudar con las rastreadas, 
el amoniaco y la semilla con 
la ilusión de que sus líderes y 
gobernantes en turno busquen 

nuevos mercados y hagan 
valer el precio de garantía de 
lo que en estos municipios se 
cosecha con mucho sacrificio, 
informan productores de las 
diferentes variedades de frijol 
de la localidad de Tuxpan, 
quienes en estos últimos 
años por el nulo apoyo de sus 
representantes, han tenido que 
vender sus cosechas a muy 
bajos costos a los coyotes, 
quienes año con año desde 
hace un par de décadas han 
resultado ser los ganones, al 
igual que los representantes 
charros, como lo es la señora 

Gumersinda Villegas 
y toda su recua de 
vividores. 
Esta es una historia 
que no debe de dejarse 
a un lado y debe de 
retomarse por los 
líderes campesinos 
Cenecistas, quienes 
t ienen para esta 
cosecha de Otoño-
Invierno la prueba de 
fuego para reivindicarse 
como verdaderos 
líderes que vean por 
el bienestar de los 
productores del campo 
como de sus familias. 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río,  Nayarit.- A 
través del trabajo comunitario 
el ingeniero Manuel Arellano, 
fuerte aspirante a la regiduría 
de la demarcación seis, 
satisface las necesidades 
contr ibuyendo al  logro 
de objetivos comunales 
aportando beneficios a los 
residentes de diferentes 
colonias ubicadas en la parte 
oriente  de este cabecera 
municipal pertenecientes a 
la demarcación seis.
El ingeniero Manuel Arellano, 
ex titular de obras públicas 
en la administración de 
Héctor Javier Sánchez 
Fletes “Managuito”, demostró 
su solidaridad aportando 
beneficios a todas las personas 
quienes le reconocían su 
solidaridad y sentían una 
satisfacción interna por ser 
atendidas en sus necesidades, 
preservando el crecimiento 
de la comunidad.
Actualmente es d i f íc i l 
encontrar personas dispuestas 

a desempeñar labores de 
apoyo y que lo realicen 
con verdadero espíritu de 
servicio, en este aspecto 
Manuel Arellano, siempre 
ha demostrado su manera 

de colaborar gratuitamente 
específicamente con los 
que menos tienen, lo que lo 
ha destacado como uno de 
los políticos realizador de 
grandes cambios.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa de noticias 
en el sur de Nayarit, aseguró 
que el promotor social y 
acérrimo enemigo político de 
Juan Manuel Parra Enríquez, 
actual voraz secretario de 
gobierno, supuestamente 
siguiendo las órdenes del edil 
Jesús Bernal, presuntamente 
será el candidato por la 
disputa de la presidencia de 
dicho lugar. 
Así mismo señaló que existe 
la posibilidad que saque la 
victoria por MORENA, ya 
que comparte la visión de 
la gente acerca la situación 

política, social en el municipio, 
y se observa, según sus 
aprec iac iones,  que la 
“Campana”, su rival político, 
no tiene ninguna posibilidad 
de alcanzar el triunfo, porque 
la gente lo odia por su afán 
de presumir victoria.
En cambio Gabriel Montero, 
va a la alza, y se estima que 
seguirá creciendo  aún más, 
ya que cuenta la aceptación 
de la población en general, y 
aseguró la agencia noticiosa 
que MORENA, a pesar de ser 
un partido político incipiente,  
causa buena expectativa 
entre la población en general, 
empresarios, comerciantes, 
maestros y campesinos. 
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Demuestra tener 
sentido de servicio

Ya nos fuimos a la ruina 
por el cierre de calle: 

comerciantes

Nena Jiménez es la mejor 
posicionada en el PAN

Gabriel Montero supera en 
popularidad a la “Campana”

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
esta cabecera municipal, todo 
indica que la ex secretaria de 
gobierno María Elena Jiménez 
se perfila como la abandera 
panista para las elecciones 
del 2017. Nena Jiménez, es 
la líder más cercana a la base 
a la gente, a los electores, 
se confía en fecha próxima 
será nominada candidata 
a la presidencia 
municipal por el PAN.
A pesar de que no es 
del agrado del titular 
del PAN estala, 
Ramón Cambero, 
tendrá que aceptarla 
porque es capaz de 
unificar las corrientes 
internas del PAN 
en este lugar, se 
tienen que quitar 
los cerrojos a los 
procesos internos de 
selección porque la 
imposición de Elsa 
N. Pardo Rivera, 
quien no ha mostrado 
coherencia Política, 
es un peligro para 
el partido.

Sin hacer precampaña 
con la militancia, María 
Elena Jiménez es la mejor 
posicionada en las encuestas 
y puede ser la persona 
considerada la más adecuada 
para representar al partido 
en el proceso electoral, falta 
que la dirección panista defina 
bien, porque es un comité 
directivo transitorio no son la 
viva voz de Acción Nacional. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Comerciantes establecidos en 
la zona centro de esta ciudad 
sentencian que las obras de 
construcción y reconstrucción 
están acabando con la 
economía local, calles, como 
Morelos, 5 de Mayo, Mercado, 
Colon y Guadalupe Victoria, 
perdieron su esplendor y 
potencial económico  ante el 
cierre que prácticamente se 
hizo en toda la zona.
“Debido a la reconstrucción 
de dichas vialidades y obra 
de drenaje y presuntamente 
agua potable, no pues ya no 
se vende casi nada, ya ni es 
negocio, nada más estamos 

tratando de aguantar a que se 
terminen las obras para ver 
cómo queda, si es cierto que 
van a quedar mejor, aunque 
de todas formas ya nos fuimos 
a la ruina”, comentaron los 
afectados.
Revelaron que el cierre de 
calles no se hizo acompañar 
de ayuda de las autoridades, 
ayuda que les permitirá 
solventar los gastos de 
operación mismos que ya 
no pueden costearse, el 
descalabro económico que 
sufrieron la totalidad de los 
negocios es fuerte, la cosa 
esta de la fregada, hay que 
pagar luz, renta, impuestos 
y de paso pagarle a los 
empleados. 
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Con esta iniciativa de carácter financiero 
podemos pasar a la historia: Peña Avalos

¿EDUCACIÓN O PARTIDOCRACIA?
podemos hacer como nación para 
mejorar nuestra actual situación 
política, económica y social? 
EDUCACIÓN. Así es estimado 
lector. Lo único que nos puede 
realmente ayudar a salir adelante 
es la educación. Una educación que 
enseñe a respetar a los demás y 
las cosas que son ajenas (valores).
Una educación de calidad, en 
ambientes propicios (buenas 
instalaciones, salones amplios y 
ventilados, asientos cómodos, etc.)  
y con acceso a las Tic´s. 
Una educación dirigida por personas 
que sí sepan de educación y no colocar 
a improvisados que nada saben de 
este tema, como hasta ahora se ha 
hecho tanto a nivel federal como en 
cada uno de los estados. 
Educación diseñada especialmente 
para los mexicanos. Que no nos 
copiemos modelos educativos de 
otros país y menos de aquellos que 

ya nos llevan 50 años de ventaja 
en una educación de calidad y que 
los han hecho países prósperos 
económicamente hablando. 
Educación con maestros debidamente 
preparados, capacitados y con un 
acompañamiento “tutorial” de por lo 
menos 2 años desde su ingreso al 
Servicio Profesional Docente. 
Una educación con planes de estudios 
contextualizados a cada estado y 
con proyectos donde se involucre 
a las comunidades en donde se 
encuentren los centros educativos y 
que haya un mejoramiento gradual de 
las condiciones sociales, culturales y 
hasta económica derivados de estos 
centros educativos y sus proyectos.
Sin embargo, para el gobierno 
de Enrique Peña Nieto no es tan 
importante la educación. Ya que 
derivado a la grave crisis económica 
que padece nuestro país, la educación 
de nuestros niños y jóvenes fue la 

más afectada con un recorte de 37 
mil 282 millones de pesos para el 
próximo año (14% menos que en 
2016).
Mientras tanto, ningún recorte en 
su presupuesto tendrá  el Instituto 
Nacional Electoral (INE) y los partidos 
políticos. Recibirán completito todo 
su dinero como si realmente lo 
merecieran. 
“El presupuesto asignado al INE para 
ejercer durante este año fue de 3 
mil 953 millones 658 mil 321 pesos 
entre los ocho partidos políticos 
nacionales representados en la 
Cámara de Diputados, por concepto 
de financiamiento público para 2016.
La distribución del presupuesto se 
ejerció de la siguiente manera: el 
PRI obtuvo el mayor monto, con 
mil 51 millones 672 mil 770 pesos, 
seguido por el PAN, que ejercerá 797 
millones 430 mil 939 pesos, y luego 
los partidos de izquierda, como el 
PRD, con 484 millones 398 mil 183 
pesos, y Morena, con 406 millones 
877 mil 517 pesos”.
Y así pretendemos salir adelante, 
apoyando la partidocracia y dejando 
sin dinero lo más importante que 
tenemos para sacar a flotes este 
país: la educación.
Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx

Si pensábamos que la salvación de 
México estaba en el petróleo, nos 
equivocamos. Ya se acabó “el oro 
negro” y nunca vimos la disminución 
de la pobreza. Más de la mitad de los 
mexicanos vivimos en esa condición 
desventurada originada precisamente 
por la mala repartición de la riqueza 
y la clase política que no ha sabido 
conducir al país. 
A diferencia de DUBAI, México no 
supo “administrar” la abundancia 
que tuvimos como país exportador 
de petróleo y todo se lo gastaron 
los malos políticos que nos han 
tocado. ¿En qué se lo gastaron? Esa 
es información clasificada y como 
siempre, nunca sabremos la verdad.
Jamás pensaron, mi mucho menos 
creyeron, que un día todo esto se 
acabaría y que debieron haber 
invertido esas ganancias en desarrollar 
otras opciones que produjeran 
riqueza para nuestro futuro (vivir de 
nuestras rentas).
Ahora que si usted cree que la 
salvación de nuestro país son 
los partidos políticos, vean como 
nos tienen a los mexicanos los 
malos gobiernos surgidos de estas 
instituciones que solamente se han 
dedicado a obtener beneficios para 
sus dirigentes  y manipular a la 
sociedad a su antojo. 
Ni el PRI con tantos años de 
experiencia, ni el PAN que ya probó 
las mieles del poder por 12 años, 
han logrado hacer que las cosas 
en México mejoren, al contrario, 
sus gestiones han sido recordadas 
más por los fracasos que por sus 
aciertos. 
No son los partidos políticos la 
solución a los problemas de México. 
Tampoco son los políticos, ya que 
por años hemos elegido a quien 
pensamos que será mejor que su 
antecesor y siempre terminamos 
decepcionados. 
Después de 12 años de alternancia. 
La sociedad pensó que con Enrique 
Peña Nieto las cosas mejorarían 
para todos en este sufrido país, 
que terrible decepción nos hemos 
llevado. No solamente no estamos 
mejor, sino que las crisis que siempre 
suceden al final de cada sexenio 
cuando gobierna el PRI la estamos 
padeciendo desde el primer año de 
este gobierno. 
7 de cada 10 mexicanos está 
decepcionado del gobierno de EPN. 
No lo quieren, no aprueban su gestión 
frente al gobierno. Muchos casos de 
corrupción que han sido solapados 
por su gobierno y algunos más en 
los que el mandatario y su esposa 
han sido señalados.
Si la salvación de México no es el 
petróleo, ni los partidos políticos ni 
mucho menos los políticos, ¿qué 

LA GUILLOTINA
Por Lic. Javier Durán

•El legislador reconoce lo trascendental del 
trabajo legislativo de todas las fracciones para 

que se lleve a cabo la reforma
Por Pedro Amparo 

Medina
El diputado de la fracción parlamentaria 
del Partido Verde Ecologista, Alvaro 
Peña Avalos, reconoce el acierto de 
aprobar la reforma constitucional en 
el régimen financiero e implementa 
el sistema local anticorrupción en 
el estado y los municipios.
Peña Avalos afirma que con el 
trabajo y el ejercicio que se lleve 
a cabo de su situación financiera 
en los dos niveles de gobierno, 
tanto en los municipios como 
entre las dependencias estatales, 
será trascendental para que esta 
legislatura pase a la historia.
Recalcó el legislador la importancia 
que tenga su puntual aplicación, 
ya que con este tipo de acciones 
los funcionarios y los presidentes 
municipales que adquieran un 
compromiso financiero tendrán 
que liquidar su adeudo antes de 
que culmine su administración o su 
función pública.

Es importante recalcar que de 
esta forma también el Órgano de 
Fiscalización Superior tendrá las 
herramientas necesarias para impartir 
justicia con la creación de la Fiscalía 
Especializada en el Combate a la 
Corrupción y el Tribunal de Justicia 
Administrativa.
El diputado reconoce el trabajo 
que realiza el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, ya que con este 
tipo de acciones legislativas se tendrá 
certidumbre en sus responsabilidades 
al frente de todas y cada una de las 
funciones públicas que tienen en las 
dependencias estatales.
Al mismo tiempo que se debe 
señalar con énfasis que se tendrán 
los medios de control legales que 
evitarán el manejo indebido de los 
recursos y deuda pública, acciones 
que se realizarán a través de reglas 
claras en materia de contratación 
de deuda, además de incluir un 
sistema de alertas que identificarán 
los niveles de endeudamiento.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- La Directora de 
Fomento Cultural municipal, 
Dra. Aída Aftimos Toledo, 
informa que la agenda cultural 
para el resto del mes de octubre, 
contempla varios eventos de 
mucha calidad todos ellos.
Primero el martes 18, los 
artistas y coreógrafo del 
Ballet Simyonov de Serbia, 
sostendrán una clínica con 
los grupos dancísticos del 
municipio, donde además de 
la convivencia, aprenderán 
técnicas de la danza que tienen 
enorme éxito y reconocimiento 
a nivel mundial, entre los 
participantes en esta actividad 
se cuentan el grupo infantil y 
juvenil de la Casa de la Cultura, 
que dirige la Maestra Julia 
Magali Franco López; el grupo 
de danza del CBTA No. 182; 
el Maestro Luis Millán y sus 

alumnos; las agrupaciones de 
la Escuela Normal, Cobaen y 
Unidad Académica del Norte. 
Este encuentro será en la Casa 
de la Cultura a las 17 horas.
Al día siguiente miércoles 19, 
viene ya la presentación del 
mencionado Ballet Simyonov 
de Serbia, que ofrece 30 
bailarines en escena y que 
ha recorrido buena parte del 
mundo. Ya se ha dicho en días 
anteriores, que la formación 
dancística de los integrantes de 
este reconocido grupo, viene 
desde la niñez, ya que dada 
la complejidad de los bailes, 
exige que estos comiencen 
desde temprana edad, porque 
los entrenamientos incluyen 
técnicas de danza folclórica, 
pero también de danza clásica. 
El evento tendrá un costo de 
200 pesos por persona y se 
llevará a cabo en el Auditorio 
Municipal a las 20 horas.
El sábado 22, fecha en que se 
recuerda el sexto aniversario 
del fallecimiento del poeta 
acaponetense Alí Chumacero, 
de llevará a cabo un evento 
que incluye una mesa redonda 
en la cual se hablará de la 
poesía del bardo y en la 
que participan los poetas 
Alma Vidal, Rodolfo Dagnino 
Mondragón, Roberto Delgadillo 
Gutiérrez, José Ricardo Morales 
y Sánchez Hidalgo; la escritora 
y cronista Shantal Contreras 
y el promotor cultural Elías 
Luis Chan Castañeda. En este 
acto se contempla también un 
audio donde el propio Alí, habla 
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caponetaa

Se llevó a cabo una 
marcha haciendo 

conciencia sobre el 
cáncer de mama
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Amplia actividad cultural 
para el resto de octubre 

tendrá Acaponeta
de sus propios poemas y, al 
cierre del evento, se hará la 
presentación de la puesta en 
escena de la obra “Resomática” 
que dirige Paola Vidal. Esta 
actividad se llevará a cabo en 
el Teatro de la Ciudad a las 
17:30 horas, siendo la entrada 
completamente gratuita.
El jueves 27 es día del Cine 
Club de la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero”, que a las 
19:30 horas proyectará la 
película “La Chica Danesa”, 
cinta basada en la novela 
de David Ebershoff, y que 
cuenta la historia real de la 
pintora danesa Lili Elbe, la 
primera mujer transgénero en 
someterse a una cirugía de 
reasignación de sexo. Esta 
actividad la coordina la Junta 
Vecinal de Acaponeta A.C. y 
la entrada es libre.
El día 28 del mismo mes, la 
Dra. Lourdes Verónica Ocampo 
Arias, Radióloga del Hospital 
General de Tepic, sustentará 
en el Teatro de la Ciudad “Lic. 
Juan Francisco Ealy Ortiz”, la 
conferencia “Cáncer de Mama: 
el desafío”, al cual están todas 
las personas invitadas y la 
entrada es totalmente libre. 
Coordinan el DIF Municipal, 
conjuntamente con las Damas 
Voluntarias y la Casa de la 
Cultura.
Finalmente el sábado 29 
en la Casa de la Cultura, 
el grupo Crónica de Nayarit 
A.C., que agrupa en su seno 
a historiadores y cronistas 
municipales, presenta una 
conferencia con el tema “Xala, 
su fundación, su proceso 
histórico y cultural” que 
impartirá el cronista municipal 
de Xala, Prof. Miguel González 
Lomelí dentro del proyecto 
“Conferencias del Centenario” 
que promueve la mencionada 
asociación civil de historiadores.
Los invitamos a todos a 
participar en estos eventos, 
todos de diferente género y 
Usted elige el de su interés 
o agrado. (DCSM)

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con la intención 
de hacer conciencia, sobre todo 
en la población femenina, del 
serio problema que representa 
el cáncer de mama, que incluso 
se puede presentar en el género 
masculino, el DIF Municipal 
a cuyo frente se halla la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
organizó una marcha que 
partió de Las Mojoneras con 
rumbo al Centro de Desarrollo 
Comunitario ubicado en la 
Loma Atravesada donde se 
llevó a cabo una conferencia 
que dictó la Dra. Perla Pardo 
Torres, Subdirectora de Medicina 
Familiar del ISSSTE, quien 
disertó sobre cómo la propia 
mujer puede auto- explorar 
sus senos para hallar algunas 
irregularidades o formaciones 
que antes no existían y, siendo 
este descubrimiento oportuno, 
evitar mayores complicaciones.
En la marcha participaron, 
además de la Sra. Silvia Vaca, 
la regidora Socorro Villa Flores, 
el C.D. Renato Gallardo Lizola, 
Coordinador de los Servicios de 
Salud Estatales en Acaponeta; la 
Dra. Ana Victoria Mora Gallardo, 
de la misma coordinación; la 

Dra. Esther Guadalupe Castillo 
Ahumada, Secretaria de Grupo 
de Promotoras Voluntarias 
A.C., la propia conferencista 
Dra. Perla Pardo Torres, la 
Lic. Yajaira Medina Orozco, 
coordinadora del Instituto de la 
Mujer Acaponetense, así como 
damas voluntarias, personal 
del DIF y público en general.
Fue en el propio Centro de 
Desarrollo comunitario, donde se 
les unieron vecinos y habitantes 
de las colonias Lázaro Cárdenas 
y Loma Atravesada, quienes 
escucharon la conferencia, 
algunos testimonios y la 
participación de un grupo de 
jóvenes, con su propia opinión 
al respecto. 
Ahí mismo, la Presidenta del 
DIF hizo la invitación para que el 
viernes 28, acudan a escuchar 
a la Dra. Lourdes Verónica 
Ocampo Arias, Radióloga del 
Hospital General de Tepic, quien 
sustentará, en el Teatro de la 
Ciudad “Lic. Juan Francisco Ealy 
Ortiz”, la conferencia “Cáncer 
de Mama: el desafío”, mismo 
que iniciará a las 17 horas, con 
lo que cerrarán el ciclo sobre 
la concientización de la lucha 
contra el cáncer de seno en 
este 2016. (DCSM)



Martes 18 de 
Octubre de 201618



19Martes 18 de 
Octubre de 2016

Martes 18 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2050

ompostelaC
Atiende Presidenta necesidades de vivienda

Gente de Compostela quiere que 
Pablo Ibarría sea su diputado 

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Con el fin 
de apoyar a las clases más 
vulnerables del Municipio de 
Compostela, la Presidenta 
Municipal Alicia Monroy a 
través de la Dirección de 
Desarrollo Social impulsa el 
programa de empleo temporal 
en las regiones de mayor 
marginación.
Entrevistada sobre el tema 
la Directora de Desarrollo 
Social en el Municipio de 
Compostela Martha Lorena 
Durán Orozco, explicó que 
atendiendo la indicación de la 
Señora Presidenta se trabajó 
en el programa de empleo 
temporal, para meter las 
solicitudes a la Secretaría de 

Desarrollo Social del Gobierno 
Federal, con una excelente 
e inmediata respuesta se 
autorizó Un millón 378 Mil 915 
pesos por parte de aquella 
Dependencia, poniendo el 
ayuntamiento un total de 792 
Mil 831 pesos para integrar un 
monto de 2 Millones 171 Mil 
747 pesos que beneficiará a 
un gran número de familias.
Para efecto de integrar el 
padrón de beneficiarios de 
dicho programa que tiene 
por objeto además del 

empleo temporal, apoyar 
con la construcción de 
piso firme se visitaron 32 
comunidades del Municipio, 
distribuidas en las regiones 
de mayor necesidad como 
son Altavista, Bella Unión, 
Caléxico, Cándido Salazar, 
Chula Vista, Compostela, 
Cumbres de Huicicila, El 
Capomo, El Divisadero, El 
Jalizal, Paranal, Refilión, El 
Salitre, El Tamarindo, Carrillo 
Puerto, Juan Escutia, La 
Noriega, Las Caleras, Las 
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Piedras, Lima de Abajo, 
Mazatán Mesillas, Miravalles, 
Otates, Paso de las Palmas, 
Puerta de la Lima, San Isidro, 
Santa María de Jaltemba, 
Tepiqueños, Vizcarra. Vista 
al Mar y Zapotán, según 
detalló la Licenciada Durán.
Atendiendo la necesidad de 
familias de esas comunidades, 
la Titular de Desarrollo 
Social en el Municipio dijo 
que con este programa se 
beneficiarán 327 viviendas 
con un promedio de 11 Mil 
725 metros cuadrados de piso 
firme, porque la Presidenta 
fue enfática cuando nos 
indicó que ya no quiere que 

las familias vivan en casas 
con piso de tierra, y que 
mediante este programa 
de empleo temporal se les 
pondrán los metros de piso 
firme que ellos solicitaron, 
recalcó.
Finalmente Durán Orozco 
subrayó la tenacidad de la 
Señora Presidenta, que logra 
bajar grandes cantidades de 
recursos del Gobierno Federal, 
como este de empleo temporal 
para llevar beneficios a todas 
las familias del Municipio, 
mediante la insistencia de 
tocar puertas para acceder a 
los programas tanto Federal 
como del Gobierno del Estado.

•Aun cuando el ex director de Desarrollo urbano y ecología, tiene coincidencias 
con las diversas fuerzas ideológicas de su Municipio, muchos opinan que podría 

ser candidato a diputado por la alianza que encabeza el empresario Antonio 
Echeverría García, pues dicen que existe cercanía y empatía entre ambos.     

Morelos y El Monteón y de la 
propia cabecera municipal, 
coincide en que Pablo Ibarria 
sería un buen diputado porque 
tiene espíritu de servicio 
y voluntad para que a los 
pueblos les vaya mejor
Ibarria González es un joven 
muy conocido y querido en la 
región turística del Municipio 
de Compostela, pues como 
funcionario público ayudo a 
mucha gente y hoy sin cargo 
alguno sigue haciéndolo por 
qué le gusta servir y así lo 

demuestra ante propios y 
extraños.
Aunque el ex director municipal 
de desarrollo urbano y ecología 
no ha dicho nada sobre el caso, 
se mueve y sin hacer mucho 
aspaviento gana presencia 
tal como lo demostró en el 
festejo de su ejido  que se 
llevó a cabo el poblado de El 
Monteón, donde además de 
conducir el evento, saludo a 
cientos de personas, hombres, 
mujeres y jóvenes, además 
a dirigentes de  los diversos 

ejidos que también se dieron 
cita a este lugar.
Sobre su posible participación 
c o m o  a s p i r a n t e  h a 
diputado por el distrito de 
Compostela, aun cuando tiene 
coincidencias con las diversas 
fuerzas ideológicas de su 
Municipio, muchos opinan 
que Ibarria González, podría 
ser candidato por la alianza 
que encabeza el empresario 
Antonio Echeverría García, 
pues existe cercanía y empatía 
entre ambos.     

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) - -Durante la 
celebración del 80 aniversario 
del ejido de la Peñita efectuada  
al punto del medio día de 
este domingo pasado en el 
poblado de El Monteón, la 
presencia de Pablo Ibarria 
González  fue muy notoria, 
no solo por ser parte de esta 

organización, sino por las 
diversas muestras de cariño 
y de apoyo que recibió de 
parte de sus compañeros 
ejidatarios y de sus familias.
Tras la cercanía de las 
elecciones del 2017, gente 
de Las Varas, Zacualpan, 
Ixtapa, La Peñita, Guayabitos, 
Los Ayala, Chula Vista, Villa 

*Mediante el Programa de Empleo Temporal, 327 casas de las 
comunidades de mayor marginación por fin tendrán su piso firme.
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Movimiento Ciudadano con 
fuerza en Bahía y Santiago: RR

Continúa mal 
servicio de muchos 

operadores de 
servicio público

Por 33 empresas fantasmas van por la cabeza 
del gobernador con licencia Javier Duarte 

La noche de este lunes se confirmó 
que un Juez de Distrito giró orden de 
aprehensión en contra del gobernador 
con licencia de Veracruz, Javier Duarte 
de Ochoa, luego de una denuncia 
de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público por operaciones 
con recursos de procedencia ilícita 
y delincuencia organizada.
La periodista Denise Maerker adelantó 
en su noticiero “10 en Punto”, 
transmitido a nivel nacional, que el 
exmandatario está implicado en el 
desvío de 500 millones de pesos 
del erario público de Veracruz, y se 
le involucra en la operación ilegal 
de cuando menos 33 empresas 
“fantasma” que firmaron contratos 
con el gobierno estatal durante su 
administración.
Mencionó que la orden de aprehensión 
alcanza a otros funcionarios públicos 
coludidos en las "empresas fantasma" 

pero no precisó número ni nombres.
Como se ha venido informando, 
las "empresas fantasma" fueron 
detectadas por una investigación 
periodística y luego esto fue 
corroborado por la Secretaría de 
Hacienda a través del SAT que 
comprobó que funcionarios públicos 
se habían coludido con supuestos 
empresarios que simularon ventas 
de servicios y de materiales al 
Gobierno del Estado. Las empresas 
no existían y sólo tenían domicilios 
falsos pese a que habían obtenido 
su Registro Federal de Causantes.
Con la obvia connivencia de 
funcionarios públicos que validaron 
esas compras, fueron liquidadas en 
su momento las facturas con el dinero 
que se fue a cuentas de esos falsos 
empresarios y que hoy, constituyen 
los delitos tanto de funcionarios como 
de particulares que se prestaron a 

falsear las operaciones que debieron 
realizar los verdaderos proveedores 
del Gobierno del Estado.
El primer paso para la actuación 
de las autoridades judiciales se 
produjo el miércoles 12 del mes 
en curso cuando el gobernador 
Javier Duarte de Ochoa solicitó 
licencia al Congreso del Estado para 
retirarse del cargo y ahora que hay 
elementos para ordenar la orden de 
aprehensión, se deberá proceder 
primero a un juicio de desafuero 
contra Javier Duarte de Ochoa, 
pues sigue siendo gobernador con 
licencia hasta el 30 de noviembre y 
no puede ser detenido, sino hasta 
que el Congreso del Estado lo 
declare presunto responsable de 
esos delitos y le quite el fuero.
Cabe señalar de igual forma, por 
la mañana se dieron a conocer 
documentos y videos donde el 

empresario Moisés Mansur Cysneiros 
confiesa que pagaba las cuentas 
de una tarjeta de crédito que era 
utilizada por Karime Macías, esposa 
de Duarte de Ochoa.
El empresario, quien a sus 30 años 
nombró a Duarte de Ochoa como 
uno de sus herederos de propiedad 
millonaria en la Ciudad de México, 
reconoce en el segundo video que 
el exdelegado de la Secretaría de 
Economía en Veracruz, José Antonio 
Chara Mansur Beltrán, está vinculado 
a una casa que el mandatario con 
licencia tiene en Woodlands, Texas.
Mansur Cysneiros niega ser 
prestanombres de Javier Duarte, 
y sostiene que un empresario de 
nombre Jaime Porres Fernández 
Cavada y Francisco “Franky” García 
González son socios cercanos al 
exgobernador y que incluso su 
relación es más estrecha.

Municipios

Por: Janet Hernández.

Tepic, Nay.- El Dirigente del Partido 
Movimiento Ciudadano en el Estado 
de Nayarit, Rodrigo Rodríguez 
Mojarro en entrevista menciono 
que, “Se da este frente denominado 
“Por un Nayarit con Dignidad e 
Incluyente”, es un frente opositor 
por el momento centro-izquierda, 
en base a los acontecimientos que 
esta viviendo nuestro estado, tanta 
pobreza, a partir de platicas con los 
diferentes dirigentes de los partidos 
del PRD, PT, PES, es como se da 
esta unión de partidos políticos de 
centro-izquierda”.
Así mismo Rodríguez Mojarro 
manifestó, “Hay una intención de 
alianza que se maneja, a nivel 
nacional, por consecuencia esto será 
en Nayarit para el próximo 2017, ya 
que afortunadamente Movimiento 
Ciudadano tiene fuerza y presencia 
en dos de los municipios mas fuertes 
electoralmente hablando en el 
estado que son Bahía de Banderas 
y Santiago, ya que somos en estos 
dos municipios la segunda fuerza 
política, afortunadamente en los 
diferentes municipios se ha venido 
ya construyendo lo que son  comités 
municipales, trabajo por distrito, 

trabajo por seccionales y con eso 
creo que MC ya esta prácticamente 
posicionado en el estado”.
Al preguntarle al Dirigente Estatal 
de MC sobre este partido enfatizo 
que, “Tenemos exactamente 18 
comités ciudadanos, en la misma 
cantidad de municipios en el estado 
de Nayarit, ya que por ejemplo el 
municipio mas fuerte en porcentaje 
es Santiago Ixcuintla, nosotros 
dependeremos en cuestión de 
cuotas en el acomodo que se de, en 
este frente opositor, pero estamos 
preparados para participar en los 
20 municipios del estado, pero 
también creemos que hay candidatos 
que son mas fuertes en unos pero 
entonces nosotros defenderemos 
a las mujeres y los hombres que 
tengan mas posibilidades de triunfo.
Finalmente toco el tema Rodrigo 
Rodríguez sobre el PAN, “Hay 
grandes posibilidades que el PAN 
se sume a este frente, ya que en 
la intención de mejorar nuestro 
estado estaremos todos juntos y 
lograr que salga el mayor numero 
de participantes en esta elección 
próxima, no esta olvidado el PAN 
solo es cuestión de ponernos de 
acuerdo, ya solo es que este en 
ellos sumarse”.

* Circular con las puertas 
abiertas o a exceso de velocidad 

es lo de diario en Tepic

Por Oscar Verdín Camacho 
Corregir los vicios en el transporte 
público en Tepic continúa siendo uno 
de los temas pendientes para los 
gobiernos estatal y municipal. 
Aunque puede haber reacción a quejas 
específicas de algunos usuarios, no 
se ha llegado a realizar operativos 
permanentes para identificar a 
conductores de minibús que no 
prestan un buen servicio.
Por ejemplo, hay operadores que 
apenas suben los pasajeros y ya 
están acelerando, sin importarles 
que se trate de personas en edad 
mayor o mujeres embarazadas o con 
algún niño en brazos, exponiéndolos 
a alguna caída. 
De igual forma muchos de los 
camiones circulan con las puertas 
abiertas y a exceso de velocidad. 
Ambas combinaciones son peligrosas 
especialmente cuando dan vuelta en 
las calles, puesto que algún pasajero 
podría caer por la puerta.
Se trata de situaciones que deberían 
corregirse con simples operativos.
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ecualaT
GenteyPoder/Por: Pedro 

Bernal
Tecuala, Nayarit.- Una amistad 
vale más que cualesquier 
cosa, expresa el ex regidor 
Alfredo González “El Fredy”; 
la confianza y la fidelidad se 
ganan, eso es lo que el antes 
mencionado pregona su buena 
amistad con el senador de 
la república y líder nacional 
cenecista, Manuel Humberto 
Cota Jiménez.

Quienes conoce al popular 
“Fredy”, saben que lo que 
aquí comenta; es cierto, el 
mismo senador le tiene un 
gran aprecio, porque cuando 
viene a Tecuala y ya para 
despedirse le comenta a otro 
de sus miles de amigos, aquí 
en este municipio, “les encargo 
a mi ahijado”. Y el carismático 
y buen amigo Alfredo González 
-ya se imaginara amigo lector 
como es el color de su 
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El ex regidor Alfredo González “Fredy”, 
expresa su gran amistad con Manuel Cota 

Los agricultores están totalmente 
descapitalizados: Oscar Díaz 

porque saben sus amigos que 
su trabajo como funcionario 
público es inigualable. Por 
eso la sencillez de “Fredy” 
y el gran carisma que tiene 
el líder nacional cenecista 
constata lo aquí descrito. 
Alfredo González “se mueve 
y juega en las grandes ligas”, 
como se dijiera en el argot 

beisbolero, y es por esto 
que el popular “Fredy” es la 
persona que goza de todas las 
confianzas en este orgulloso 
municipio del senador priista 
por Nayarit y líder nacional de 
la C.N.C. (Central Nacional 
Campesina) Manuel Humberto 
Cota Jiménez ¡Enhorabuena 
y bien por nuestro amigo 
Alfredo González “El Fredy”!  

•Pedimos el apoyo de 
los gobiernos federal, 

estatal y municipal, para 
que nos apoye en este 

ciclo agrícola

la mayoría de los productores 
están en cartera vencida, los 
paquetes que se metieron de 
la gente que cubrió el crédito 
del año pasado la financiera los 
paró cuando debería estar ya 
ministrando esos créditos. Por 
todo esto los agricultores están 
esperando que intervengan los 
tres niveles de gobierno, y es que 
el percebimiento de la financiera 
con los agricultores es que no 
se va a recuperar los créditos; 
por eso es importante que 
intervengan el gobierno federal 
estatal y municipal, para que 
eso créditos lleguen lo suficiente 
y oportunamente, además 
los que van a sembrar otros 
productos que no sea sorgo están 
totalmente descapitalizados, por 
eso pedimos que los gobiernos 
nos apoyen totalmente para 
poder acceder a las semillas, que 
nos las proporcionen y cuando 
cosechemos se las paguemos, por 
eso estamos muy preocupados”.
“Y quiero informarles que este 
martes próximo a las 11 de 
la mañana estará presente el 
licenciado Raúl Rosales para 
ver toda esa problemática, de 
los créditos con la financiera 

rural. Invitamos a las autoridades 
para que nos apoyen con la 
financiera rural porque no nos 
quiera  prestar por el problema 
del pulgón; por lo que sucedió 
el año pasado. Porque el 50% 
de los créditos que no sean 
recuperados a vuelta de año 
sería el 80%; por eso estamos 
en riesgo de que la financiera 
rural no nos preste, aquí los que 
pueden resolver el problema son 
los gobiernos ya mencionados, 
que nos presten la semilla para 
pagarla en cosecha, sea en 
dinero o kilo por kilo, o como 
sea, y así tienen que ser las 
cosas, porque el campesinado 
esta descapitalizado totalmente, 
gracias”.

Genteypoder/Por: Pedro 
Bernal

 Tecuala, Nayarit.- En la reunión-
capacitación que expusieron 
personal de la financiera rural 
y Cesavenay, con productores 
y agricultores de Tecuala fue 
algo muy bueno para los antes 
ya mencionados, porque para 
los campesinos de la zona 
norte cualesquier apoyo de 
los gobiernos federal, estatal 
y aquí en el municipal que 
representa Lucio Santana Zúñiga 
es bienvenido para los que viven 
de la agricultura.
Líderes campesinos, como el 
presidente del comisariado ejidal 
Oscar Díaz Herrera, nos dio su 
opinión sobre estas reuniones 
y adelanto que lo más duro otra 
vez en este ciclo agrícola está 
por venir, además agregó “los 
agricultores de este municipio 
están muy golpeados por la 
plaga del pulgón amarillo; porque 

rostro cuando escucha esas 
palabras apapachadoras de 
su gran amigo-, aparte de 
todo esto Cota Jiménez se 
ha ganado apulso todo ese 
gran cariño que le tiene el 
pueblo tecualense.
Haciendo a un lado la cuestión, 
e l  senador demuestra 
humildad, sentido humano, 

El Filo, Tecuala, Nayarit.- 18 octubre de 2016    

Por este medio Informativo Estatal y Local, damos las 

más expresivas gracias a todos los familiares, amigos, 

a los que de una o de otra manera nos expresaron sus 

condolencias, dándonos todo su apoyo, su solidaridad, 

y su pésame espiritual por la irreparable pérdida de 

nuestro hermano, abuelo y padre

De corazón muchas gracias otra 
vez, a ustedes y a sus familias 

deseando que Dios Nuestro 
Señor los colme de bendiciones

ATENTAMENTE

La familia Romero Vega

Fortunato 
Romero Herrera

AGRADECIMIENTO
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Tecuala,  Nayar i t . -  Las 
di ferentes preferencias 
electorales por este o 
cualesquier persona es 
muy válida, y es que en 
nuestra nación mexicana 
todavía gozamos de una 
democracia ejemplar, por 
eso el libre albedrío de 
expresar o comentar alguna 
simpatía por un ciudadano 
(a) no tiene nada de malo.
Y el buen amigo Zeferino 

Estrada Castañeda, goza 
de esa buena popularidad, 
admiración y respeto hacia 
sus semejantes. Por lo 
antes escrito sus vecinos 
y amigos le piden que sea 
su aspirante primeramente 
enseguida su precandidato, 
y luego candidato a regidor 
por la demarcación electoral 
7 que abarca el ejido de San 
Felipe Aztatan, sus anexos 
la comunidad de Huachotita 
y el poblado del Filo. 
Y además aseguran sus 

segu ido res  que  se rá 
candidato único, porque la 
nominación la lleva derecha y 
no hay otro militante panista 
o perredista que le dispute 
esa posición política. “A 
Zeferino Castañeda Estrada, 
lo veremos en el próximo 
cabildo municipal a partir 
del 17 de septiembre del 
2017”, así terminan sus 
expresiones y comentarios 
algunos hombres y mujeres 
de la demarcación antes 
mencionada. 
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Arrestan a frustradas ratas de dos patas en Elektra 

Militantes y simpatizantes de diferentes partidos políticos de 
la demarcación 7, apoyarán a Zeferino Estrada Castañeda
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Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- La mañana de 
este lunes, apenas pasadas 
las 11:40 de la horas, un 
par de sujetos arribaron a 
la tienda Elecktra ubicada 
por la calle Lerdo entre 
avenida México y Veracruz, y 
presuntamente uno de ellos 
pistola en mano pretendió 
atracar el referido negocio, 
y al no lograr el propósito se 

dio a la fuga por entre las 
calles del centro de Tepic.
Siendo detenido minutos 
después  por  la  ca l le 
Zacatecas y Guerrero, en 
donde el supuesto ratero 
armado fue asegurado por 
elementos de la Policía 
Nayarit. 
De igual manera en plena 
plaza principal de Tepic, fue 
detenido quien dijo llamarse 
Luis Eduardo “N” “N” de 41 

años de edad, de quien se 
sospecha es el cómplice de 
la rata asaltante, de quien 
hasta este momento no se da 
a conocer su nombre para no 
entorpecer la investigación 
de la autoridad. 
Ambos implicados fueron 
llevados a la Fiscalía Estatal, 
donde serán entrevistados 
por el Representante Social, 
quien definirá sus situaciones 
legales.
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Le adeuda la Secretaria de Educación Publica 
a los Cendis Paulo Freyre 25 millones de pesosA punta de balazos 

lo intentaron 
liquidar

Vestirse de payaso no es delito, solo el que 
amenaza y asusta infringe la ley: Veytia

Por Edmundo Virgen
Después de disfrutar de más 
de cinco años de armonía y 
paz social, en los que se han 
reactivado las actividades 
productivas en el estado, 
todo ello después de estar 
considerado como una de las 
13 entidades más inseguras 
del mundo, ahora Nayarit es 
considerado por el INEGI 
como el segundo  estado 
más seguro de México, y en 
esta nueva etapa enfrenta 
retos importantes como lo 
son los juicios orales que 
representan una nueva forma 
en que se juzga y se procura 
la justicia en el estado, así 
lo externo en conferencia el 
fiscal general Edgar Veytia.
En este sentido el funcionario 
expresó, que ya se están 
habilitando tres centros de 
justicia para la mujer que 
son los de Santiago Ixcuintla 
y Bahía de Banderas, con 

este tema se procura que 
la mujer tenga más acceso 
a la justicia, al igual precisar 
que el femenicidio ya está 
tipificado en el Código Penal 
para el estado de Nayarit 
como un delito particular con 
ciertas características para 
ofrecer mayor protección 
a la mujer, por lo que toda 
persona que dañe a una 
mujer deberá saber que se 
trata de un delito muy grave 
y será perseguido hasta sus 
últimas consecuencias, este 
delito aseguró, se atenderá 
con mucho profesionalismo 
y mucha capacidad para dar 
respuesta a las necesidades 
sociales.
En relación al narcomenudeo 
manifestó, que se han 
concretado 349 detenciones 
en lo que va del año, de 
los cuales 189 han sido 
judicial izados, l levados 
ante un juez con pena a su 

conducta, 160 han sido en 
posesión simple y se les 
ha confinado a un centro 
de rehabilitación donde se 
les ha dado la oportunidad 
de que su conducta sea 
reparable ante la sociedad 
a la que se le da la cara con 
resultados precisos, puesto 
que Nayarit en el 2011 estuvo 
considerado como uno de 
los estados más inseguros 
del mundo y ahora el que 

sea considerado el segundo 
estado más seguro de México 
es un gran logro, por lo que 
es importante comunicar a la 
sociedad que no se bajara la 
guardia, ya que cuando está 
por concluir un gobierno la 
gente se empieza a poner 
nerviosa, creen que volverán 
las balaceras, pero en el 
estado se seguirá guardando 
lo más sagrado que es la 
seguridad.

Esta seguridad añadió, nos 
da certeza a todos, a los 
empresarios para que puedan 
seguir invirtiendo, que vean 
a Nayarit como un estado 
seguro para que sus capitales 
se inviertan y generen empleo 
para la gente, a eso le 
apostamos, para eso estamos 
trabajando y dejando claro 
que el estado no es tierra 
fértil para la delincuencia.
Para terminar agregó, en 
el tema de los payasos, 
el gobernador este martes 
se reuniera con quienes 
se dedican a este oficio de 
hacer reír a la gente, para 
darles certidumbre a su 
trabajo, por que vestirse de 
payaso no es un delito ya 
que llevan alegría, pero la 
gente que amenaza, que de 
alguna forma quiere asustar 
y desequilibrar a la sociedad, 
para eso está la policía para 
atender a los ciudadanos y 
darles respuesta, por eso es 
que el gobernador del estado 
se reunirá con un grupo de 
esta comunidad para que 
puedan seguir trabajando 
sin ningún temor y continúen 
llevando alegría  las familias.

“Por eso no podemos pagar al personal docente”, afirma Jaime Cervantes

En Xalisco

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Jaime 
Cervantes Rivera, diputado por 
el Partido del Trabajo, habla de 
la crisis económica por la que 
atraviesan los Cendis Paulo 
Freyre, luego que no se les ha 
podido pagar de manera puntual 
a los docentes de la institución 
aquí en Santiago y en el estado, 
además de a los trabajadores 
manuales.
“Si mira, traemos un problema 
económico que no nos ha 
permitido pagar las dos últimas 
quincenas al personal, del 
sistema educativo Paulo Freyre 
de Nayarit, porque la Secretaria 
de Educación Pública de lo 
autorizado para este año que 

fueron 65 millones de pesos 
solamente nos entregaron en 
el mes de marzo, 40 millones, 
quedando pendientes 25. Apenas 
hasta hace 15 días pudimos 
entregar el convenio de esa 
parte que nos hace falta, es 
un convenio que nos firma 
el gobernador junto con el 
secretario de finanzas, además 
del secretario de educación 
David Flores, para que a la 
mayor brevedad se nos pague 
este pendiente, además estamos 
haciendo gestiones en  la ciudad 
de México, en la secretaria 
de educación pública y en la 
Secretaria de Hacienda, para 
que lo más rápido lo más pronto 
que se pueda nos paguen ese 

convenio de 25 millones 
de pesos.
A f o r t u n a d a m e n t e 
tenemos una planta 
de trabajadores que 
traen muy bien puesta 
la camiseta; no por 
el hecho de que no 
hayan recibido estas dos 
últimas quincenas, no 
lleguen con la voluntad 
de trabajar, sino que 

con la voluntad y la so0nrisa 
en la boca se ponen a trabajar 
atendiendo a los casi 4 mil 
niños que tenemos. El personal 
acude con toda la voluntad a 
sabiendas de que es un tema 
que puede durar algunos días 
más, ya que en cuento lleguen 
los recursos les vamos a cubrir 
todos los pendientes atrasados 
que tenemos ahí con ellos. 
Afortunadamente el gobernador 
está muy al pendiente de esto; 
ya el gobernador hablo a la 
Secretaria de Educación Pública, 
está interviniendo para que lo 
más rápido que se pueda la SEP 
libere lo más pronto posible los 
recursos. Esto que padecemos 
cada año es porque nosotros 
en el marco del presupuesto 
de egresos tenemos que luchar 
cada año, por ese recurso 
que queda etiquetado en el 
presupuesto de egresos, estamos 
en una lucha porque ya esos 
proyectos cuenten con recursos 
irreductibles permanentes, y, 
repito también el gobernador en 
ese tema nos está apoyando”. 
Terminó diciendo el entrevistado 
Jaime Cervantes Rivera.

Los hechos ocurrieron por el Bulevar Tepic-
Xalisco, a la altura de la avenida del Sol.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Xalisco, Nayarit.- La mañana 
de este lunes, un sujeto 
aún desconocido intentó 
agredir a balazos a un 
hombre conocido como “El 
Perro”, quien presuntamente 
es propietario de varios 
establecimientos dedicados 
a la venta de partes usadas 
de automóviles. 
Entre la refriega, un civil que 
transitaba por el lugar resultó 
lesionado tras recibir al 
menos dos impactos de bala 
en el abdomen. Elementos 
de cruz roja trasladaron al 
herido, identificado como 
Raúl Gutiérrez Murillo de 

65 años de edad, a un 
hospital para su atención 
médica. Su estado de salud 
es reportado como delicado. 
Mientras tanto, el presunto 
delincuente fue detenido por 
la policía vial Nayarit en el 
libramiento carretero a la 
altura del fraccionamiento 
Castilla cuando se daba a 
la fuga. 
E x t r a o f i c i a l m e n t e  s e 
reportó que el agresor al 
ser interceptado por los 
elementos, abandonó la 
unidad e intentó nuevamente 
huir pero ahora a bordo 
de  una  b ic i c le ta .  S in 
embargo, no tuvo éxito y 
fue aprehendido.
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Rodrigo Ramírez Mojarro
Ya es el virtual candidato del PRD, 

PT, Convergencia y Encuentro 
Social, para las elecciones del 2017

En el domicilio del Pichuaco se reunió toda la caballada, dijo Palacios

Celebra sus 66 años de edad en la tierra que lo vio nacer, Manuel Caballo Parra

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego que 
convocaran a rueda de prensa 
los representantes de los partidos 
políticos de izquierda PRD, PT, 
MC y Encuentro Social, en el 
lugar de eventos llamado la 
“Jungla”, donde dieron a conocer 
que el candidato a presidente 
municipal era Rodrigo Ramírez 
Mojarro, nos dimos a la tarea de 
entrevistarlo para conocer sus 
primeras impresiones.
“Si Chema es una responsabilidad 
la que me confieren, no venimos 
a eso, pero bueno, si así lo 
manejan los partidos, pues vamos 
a trabajar el doble ya que es una 
gran responsabilidad”. 
¿Cuáles serían tus principales 

obstáculos en esta próxima 
campaña 2017? “No, la verdad es 
que yo veo a una sociedad que 
limpia el camino, que limpia ese 
transcurso de aquí a la elección 
que no habrá obstáculos pero 
que si vamos a trabajar más 
duro para salir avante.
¿Tus compromisos futuros cuales 
serían también Rodrigo? “No 
pues, hay muchos Chema; 
yo creo que nos podríamos 
pasar la tarde hablando de los 
compromisos como precandidatos 
primero y posteriormente como 
presidente,  tendríamos que 
hacer una relación muy larga 
para poder decirte todos los 
compromisos”.
Te he seguido la pista desde 

hace 7 u 8 años Rodrigo, y he 
visto que andas en campaña 
permanente, ¿qué es lo que más 
te ha pedido la gente? “Fíjate 
Chema que la cuestión de salud 
se encuentra a la orden del día, 
las escuelas están prácticamente 
olvidadas. Estamos hablando de 
que los pueblos están olvidados 
no hay agua potable, no hay luz 
pública todos los servicios que 
le corresponden al gobierno 
municipal, prácticamente están 
en el olvido y es la gente que 
tiene un sentir, principalmente 
con los funcionarios”.
Ahora, Rodrigo, tú has enfocado 
mucho tu trabajo a los deportistas; 
tanto del beisbol, como del 
futbol, e incluso el boxeo. “Yo 

Santiaguenses’ “Que vamos 
a recorrer cada una de las 
comunidades que haremos 
otro recorrido, ya le dimos un 
recorrido a todo el municipio, 
y próximamente le vamos a 
dar otro recorrido a cada uno 
de los rincones de nuestra 
municipalidad, que no se nos 
desesperen, y que vamos a 
seguir trabajando por todos y 
cada uno de los Santiaguenses”.
Concluyó el entrevistado, Rodrigo 
Ramírez Mojarro, ampliamente 
conocido como el ‘RR’.

principalmente considero que 
está la drogadicción a la orden del 
día, así como las enfermedades 
y el deporte es fundamental para 
que los jóvenes se olviden de 
los vicios que salgan algunas 
enfermedades, por eso vamos a 
dedicarnos a fomentar el deporte 
que se encuentra tan olvidado, 
tanto en el municipio como en 
el estado”.
Ahora que ya eres el abanderado 
de esta alianza de partidos 
de izquierda, ¿cuál sería el 
mensaje que le enviarías a los 
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Quizá el mayor 
y más grande icono beisbolero 
Santiaguense es Manuel Parra 
Covarrubias, quien con sus 2 metros de 
altura jugando beisbol profesional en 
la liga de verano, era el ídolo de todos 
y cada uno de los que invariablemente 
estábamos involucrados en el beisbol 
en la década de los 70s.
El Caballo Parra, quien actualmente 
radica en los Ángeles California, fiel 
a su costumbre acostumbra venir a 
su lugar de origen donde se da el 
tiempo para visitar a sus familiares y 

desde luego a sus amigos donde se 
incluye a Raúl Palacios, Carlos Bulero 
Rodríguez, Raymundo Betancourt 
Ceballos, y Alfredo Montes.
Entrevistado por el reportero de esta 
editorial, Manuel Parra, cortésmente 
dio respuesta a nuestras preguntas. 
Manuel, es un  placer entrevistarte 
cada que regresas a tu tierra natal 
procedente de los Ángeles California 
donde radicas, “Así es Napoleón, 
aquí estamos de nueva cuenta 
visitándolos con mucho gusto”.
Una cosa que me dio mucho gusto 
Manuel, fue que al ver llegar en 

el taxi a Mundo Betancourt, 
solícitamente te acomediste 
a bajar la andadera en la que 
se transporta el Chaparrito 
Pimentoso, (apodo con el que lo 
conocimos cuando era parte de 
la porra brava de los Tabaqueros 
de Santiago). “Bueno, Ray 
es mi amigo del alma, de los 
pocos amigos al menos que yo 
tengo, es la persona que tiene 
todo mi cariño como amigo y 
apreciar la clase de persona que 

es, y los conocimientos que él tiene 
de nuestro beisbol. La porra siempre 
infalible era Raymundo Betancourt, 
ahí le nació el apodo del Chaparrito 
Pimentoso, así es; bueno, Ray, tiene 
una trayectoria grandísima lógico no 
es de mi generación pero él tiene 
los conocimientos de saber cuántos 
años atrás”.  
Manuel, vivir en los Ángeles, una 
ciudad cosmopolita, y luego volver 
a Santiago Ixcuintla, ¿qué te deja? 
“Nada, para mí la diferencia es 
que no hay, para mi Santiago es mi 
tierra, mis amigos, y me da un gusto 
enorme estar aquí”.
¿Por cuantos días vienes, unos 10, 
o 12 días, acudirás a  los juegos 
de beisbol? “A lo mejor sí, por ahí 
estamos viendo a los chavalos jugar, 
en una comparativa con el beisbol, 
de ahora y el beisbol que tu jugaste 
cual puede ser la diferencia; pues 
hay diferencia en el formato del nivel 
creo que esta liga es instruccional, 
son chavalos jóvenes que están 
tratando de desarrollar sus carreras, 
algunos jóvenes con facultades, yo 

no puedo opinar mucho porque no 
los he visto”.
Manuel, ¿qué anécdota nos puedes 
platicar de aquella época donde 
fuiste parte de los indios de Ciudad 
Juárez? “Indios de Ciudad Juárez, 
Dorados era Chihuahua, recordamos 
y hablamos de las buenas porque 
de las malas mi paso de la liga 
mexicana no fue de muchos años ni 
de muchos éxitos, lo que me tocó a 
mí lo goce con mucho gusto”.
Hay una frase lapidaria Manuel, que 
dice para las victorias siempre hay 
padres; pero para las derrotas pura 
madre… “Jajaja, tú lo dijiste”.
Un mensaje final Manuel Parra, para 
la afición beisbolera de Santiago. 
“Que les deseo lo mejor a toda la 
comunidad santiaguense y más a 
todos los deportistas que les gusta 
mucho el beisbol. Saludos a todos”.
Y así dimos por terminada la entrevista 
el Caballo Parra. Quien por cierto el 
pasado viernes cumplió 66 años, y, 
bueno pues, se reunió con toda la 
“caballada”; como los nombra Raúl 
Palacios. 


